
Agriculture en ville
De Vernier, on connaît surtout la dimension urbaine mais une cinquantaine de 
personnes sont encore actives dans le secteur primaire. Qui sont ces paysans 
des villes qui transforment l’agriculture aux portes de la cité ? Notre reportage.

Election du Grand Conseil - les candidatures verniolanes  p. 21
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Fête du 1er Août
Sur le mail du Lignon, une fête haute en 
couleurs. Retrouvez quelques photos et 
deux extraits des discours de Messieurs 
Cerutti et Valente.
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Rentrée scolaire
Les agents de sécurité municipale ont 
participé à une semaine de prévention 
aux abords des écoles pour rappeler 
aux automobilistes les règles élémen-
taires de sécurité routière.

Espace d’Arts Contemporains 
aux Libellules
Un appartement du 8 av. des Libellules 
transformé en espace d’échange social 
et d’expression artistique. Découvrez 
les habitant-e-s et les artistes préparant 
l’inauguration.

Vernier, ville propre
Que faire de vos encombrants ? Com-
ment faire du compost ? Réponses et 
conseils pratiques proposés par les 
services de la commune.

Tournoi de basketball
Retour 8ème édition du tournoi mixte 
international vétérans organisé par
l’Etoile Sportive de Vernier, une jour-
née marquée par un super esprit de 
sportivité et d’amitié.
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Des changements ont eu lieu 
au sein du comité de rédaction 
d’Actualités Vernier suite à la créa-
tion du service de l’information et 
de la communication et au départ 
à la retraite de Madame Annette 
Girardot, responsable du service 
de la culture. Madame Alessandra 
Roversi, responsable du service de 
l’information et de la communica-
tion et sa collaboratrice Madame 
Valérie Walther-Palli ont repris 
les tâches de Mesdames Annette 
Girardot et Malory Mex au sein du 
comité. Nous tenons à remercier 
Malory et Annette qui ont géré 
avec talent et patience le magazine 
durant de nombreuses années.
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Une agriculture urbaine 
qui résiste
Jusqu’au début du 20ème siècle, Vernier était essentiellement une commune 
agricole avec une ambiance de bourg rural. L’urbanisation et l’industrialisa-
tion ont réduit les terrains cultivés et le nombre d’exploitations. Aujourd’hui, 
13,2% du territoire verniolan est en surface agricole et ceux qui en vivent 
sont peu nombreux mais ils ont su s’adapter et proposer une nouvelle forme 
d’agriculture.

Les fermes sises sur la commune de 
Vernier ont quasiment toutes dispa-
rues. En gros, il reste la ferme du Lignon 
(exploitée par la famille Gilliard depuis 
plusieurs générations et rachetée par 
Claude-André Meyer) et le domaine de 
Chignan (où Claude Grosjean gère un 
élevage de chevaux). A côté de cela, 
il y a bien sûr de nombreux terrains 
dont l’exploitation a été confiée à 
des agriculteurs, dont certains vivent 
dans d’autres communes du canton :
par exemple, Jacques Mermillod, 
établi à Collex Bossy, Marc Zeller de 
la Ferme des Grands Bois - juste sur 
Satigny - ou encore Patrick Abbé du 
Domaine de Montfleury - idem. Sans 
oublier les vignes sises sur le coteau 
du Canada au-dessus de Givaudan. 
Petit tour d’horizon.

La Laiterie de Vernier

Alors que Vernier a vu son paysage 
agricole s’appauvrir, il existe toutefois 
toujours une «Laiterie de Vernier». En 
effet, le bâtiment de la laiterie subsiste, 
en face du Café de l’Etoile.

C’est son dernier fournisseur, Marc 
Zeller, qui, avec son père, nous en 
dresse un rapide historique, papiers à 
l’appui. Fondée le 2 novembre 1896, 
la laiterie recueillait 270’215 litres (à 

14 centimes le litre) en 1897 de la part 
de 31 producteurs (!). Un demi-siècle 
plus tard, ce nombre a chuté. Ils ne sont 
plus que 13 producteurs, livrant au 
sortir de la Seconde Guerre Mondiale 
182’124 litres. Lors de l’introduction 
du contingent laitier, en 1977, il ne 
reste alors plus que deux producteurs :
Jean Mermillod et Jacques Zeller (le 
père de Marc avait déjà quitté la rue 
du Village pour venir s’installer sur 
le site actuel à Satigny) avec une 

stabulation libre. Cela signifie que les 
vaches ne sont pas attachées, ce qui 
est alors une méthode révolutionnaire 
pour l’époque. Le restaurant la Grange 
occupe d’ailleurs l’ancienne étable 
des Zeller. En 2000, Jean Mermillod 
cesse la production laitière, il avait  
encore 14 vaches. Agé de 75 ans, il 
préfère arrêter, notamment en raison 
de conflit de voisinage. Il lui aurait fallu 
engager des dépenses significatives 
d’aménagement en raison du fumier.

La ferme du Lignon
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Aujourd’hui, l’exploitation de Marc 
Zeller réalise 520’000 litres de lait à 
elle seule. Il livre à la coopérative des 
Laiteries-Réunies de Genève (LRG) qui 
le rétribue directement (actuellement 
à 60 centimes le litre). Ce lait est 
essentiellement transformé ensuite en 
yoghourts, desserts et fromages. Mais 
on le trouve aussi dans les nouvelles 
outres de 10 litres que proposent les 
LRG. Dans sa ferme, il trait 80 vaches 
de l’espèce brune suisse. Parfois, cer-
taines broutent au terminus de la ligne 
6 et 19 à Vernier-Village. En outre, 
la famille Zeller produit des cultures 
(blé, orge, maïs, colza) pour nourrir 
le bétail et livre de la farine dotée du 
label «Genève Région – Terre Avenir» 
(GRTA).

Marc Zeller cultive également environ 
2,3 hectares de vignes sur le coteau 
du Canada, au-dessus de Givaudan. 
Son grand-père l’exploitait déjà. A 
l’heure actuelle, il y produit quatre 
cépages : gamay (8000 m2), pinot noir
(5’000 m2), pinot blanc (5’000 m2) et 
syrah (5’000 m2). Cela lui permet de 
livrer l’équivalent de près de 23’000 
bouteilles à la Cave de Genève. Du 
raisin que l’on retrouvera mélangé à 
d’autres dans les diverses spécialités 
proposées par cette structure viticole. 

Sur ce coteau, on trouve encore des 
vignes avec du chasselas, du merlot 
et du pinot gris (entre autres), exploi-
tées par Jacques Mermillod (le neveu 
de Jean Mermillod). Enfin, la femme 
de Marc, Nathalie Zeller propose des 
visites payantes de la ferme dans 
le cadre de l’Ecole à la ferme. Cela 
représente quelque 70 classes, soit 
environ 1400 élèves, qui défilent pour 
apprendre ce que mange une vache, à 
quoi sert sa boucle d’oreille, comment 
on la trait, etc.

Des moutons, de l’huile

Domicilié encore au cœur du village, 
juste derrière le Café de l’Etoile, Jean 

Jean Mermillod, 84 ans, ne tient pas en place !

Nathalie et Marc Zeller, leur récolte sera livrée à la Cave de Genève 

Mermillod, 84 ans, ne tient pas en 
place. Afin de «se distraire», il a gardé 
trois poules, un coq, six moutons et 
deux vaches portantes de 6 et 3 ans 
(qui pâturent vers l’église catholique). 
Son fils, charpentier, l’aide pour 
nourrir ses animaux. Jean possède 
encore deux terrains agricoles (un à 
la Garenne, l’autre à Mouille-Galand), 
exploités par son neveu.

Patrick Abbé du Domaine de Mont-
fleury cultive quelques parcelles sises 
sur Vernier. Il produit du colza et du 

tournesol pour en faire de l’huile. 
Associé à deux autres agriculteurs 
(Denis Pinget de Jussy et Hansruedi 
Roder de Versoix), ils ont créé l’associa-
tion Carthagène laquelle bénéficie du 
label «Genève Région – Terre Avenir». 
Avec 10’000 tonnes de colza récoltées 
en 2008, ils ont pu produire 3’000 
litres d’huile vendue notamment chez 
Manor. Patrick Abbé vend aussi des 
huiles de pavot, de carthame, de lin 
et de noix. Enfin, il cultive du vignoble, 
dont les raisins sont aussi livrés à la 
Cave de Genève.
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Elevage du Chignan

Au centre de la commune, il ne faut 
pas oublier le «Château de Chignan», 
dont la partie agricole appartient à Reto 
Cloetta. Sur place, Claude Grosjean 
exploite un élevage de chevaux, tandis 
que la trentaine d’hectares de terres 
labourables (réparties entre Vernier 
et Satigny) ont été confiées à Marc 
Zeller. Claude Grosjean a juste gardé 
un certain nombre de prés situés en 
bordure du Rhône. Voici une quaran-
taine d’années qu’il s’est spécialisé 
dans le cheval, ceci après avoir effectué 
son école de recrues dans la cavalerie. 
Actuellement, il y a une quarantaine 
de chevaux en pension au domaine, 
surtout l’hiver. A côté de cela, il possède 
une vingtaine de chevaux, des jeunes 
âgés de 1, 2 et 3 ans, lesquels partent 
à la montagne entre la mi-mai et fin 
septembre.

L’objectif de cet élevage est de vendre 
des chevaux spécialisés dans le 
jumping. Une sélection s’effectue en 
choisissant la semence d’un étalon. 
Par exemple, avec celle de Garitchou 
d’Oc (propriété du Haras national à 
Avenches), qui a donné naissance, 
entre autres, à Max de Chignan et à 
Miss de Chignan. «Ce n’est pas avant 
l’âge de 6 ou 7 ans que l’on verra si 

Une star du «Château de Chignan» à Vernier-Village Quelques souvenirs de Jean Mermillod

le cheval a un réel talent, lorsque sa 
morphologie est terminée. Jusque-là, 
il y a beaucoup de passages diffi-
ciles», témoigne Claude Grosjean. 
En ce moment, il possède une cham-
pionne suisse âgée de 3 ans, Pepita 
de Chignan, qu’il a confié un certain 
temps au cavalier Philippe Putallaz 
afin qu’il la mette en valeur, avant de 
pouvoir la vendre.

Il a eu Quenelle de Chignan, montée 
voici 20 ans par Michel Robert et 
Franke Sloothaak lors de compétitions 
internationales. «Pendant ses trois 

premières années, le jury l’avait mal 
notée. Avant qu’elle finisse première 
lors des finales des chevaux âgés de 5 
ans, puis de celles des chevaux âgés 
de 6 ans. Puis elle est partie évoluer 
en Allemagne.» En tant qu’éleveur, 
Claude Grosjean vend en moyenne 
trois chevaux par année. «Mais cela 
dépend des naissances. Je n’ai pas 
plus de quatre poulains par année.» 
Les acheteurs sont des privés, géné-
ralement domiciliés en Suisse. Sur 
Genève, ils sont peu nombreux à faire 
ce métier : Catherine Rizzoli-Stalder 
à Genthod, Ernest Scherz à Avully et 

Claude Grosjean au «Château de Chignan»
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quelques autres. L’éleveur préfère ne 
pas penser au futur : «Tant qu’il y aura 
du terrain à disposition, je ferai de 
l’élevage». Des écoles viennent parfois 
visiter l’élevage.

Les projets de la ferme du 
Lignon

Enfin, last but not least, il y a toujours 
la ferme du Lignon (8 hectares en tout). 
Suite à la tentative de la commune de 
l’acquérir pour y installer un centre de 
quartier et y déplacer le Jardin Robin-
son, c’est finalement Claude-André 
Meyer, un agriculteur et entrepreneur 
établi à Avusy, qui a pu la racheter. Son 
père était agriculteur à Avusy, avant de 
mettre en location ses terrains. 

Voici une dizaine d’années, que Claude-
André a pu récupérer les terrains en 
question. Il en a aussi racheté. Il cultive 
de la vigne (Domaine de la Pastorale), 
qui est ensuite vinifiée par Jean-Michel 
Novelle (Domaine le Grand Clos) et Ber-
nard Bosseau (Domaine de la Planta). 
Il s’agit de syrah, de petite arvine, de 
gamay et de gamaret. Claude-André 
Meyer possède encore une douzaine 
de vaches allaitantes (afin de pouvoir 
vendre ensuite des veaux), ainsi que 
des cochons laineux et des moutons.

Le fermier actuel, Pierre Gilliard, 80 ans 
(dont la famille exploite le site depuis 
environ un demi-siècle) est au bénéfice 
d’un bail qui court jusqu’à février 2011. 
Il fait pousser des fleurs et des légumes 
qu’il vend essentiellement sur différents 
marchés, notamment au marché des 
Avanchets le vendredi matin. 

Il possède également quelque 1’500  
poules. Ce dernier a accepté de lais-
ser Monsieur Meyer utiliser déjà une 
partie des prés. Cela lui a permis de 
rapatrier sur Vernier ses moutons. Ce 
quadragénaire a beaucoup de projets 
visant à dynamiser le site. Il souhaite 
poursuivre la culture des fleurs et 
des légumes, tout en modernisant le 
magasin de fleurs sur place. Il aurait 

aussi souhaité pouvoir élever 2’000 
poules au bénéfice du label bio (ce qui 
implique un bâtiment principal et un 
jardin d’hiver permettant aux poules 
de sortir et de se rendre à l’herbage). 
Or cette autorisation lui a été refusée.

Par contre, il a reçu le feu vert pour plan-
ter de la vigne sur environ 5’000 m2.
De quoi lui permettre de commer-
cialiser quelque 3’000 bouteilles. Il 
prévoit d’y mettre essentiellement du 
gamaret. Ce vin sera vendu sous le 
nom du Domaine de la Pastorale. Mais 
sur place, dans la ferme du Lignon, 

il a prévu de réaménager un caveau 
existant, doté de pierres magnifiques, 
afin d’y organiser des dégustations.

Enfin, dans l’actuelle grange, il a en-
tamé un chantier devant permettre la 
création de sept chambres d’hôtes sur 
deux niveaux, avec une salle devant 
permettre d’organiser des brunchs et 
des réceptions diverses. Ce chantier 
devrait durer 3 à 4 ans. Le bétail restera 
sous la grange, au rez-de-chaussée. 
Un magasin permettant de vendre les 
produits du terroir y sera également 
aménagé. 

Production à la ferme du Lignon

Culture de fleurs et potager de la ferme du Lignon
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On constate combien l’agriculture 
verniolane a vécu des évolutions signi-
ficatives au fil des ans. Les agriculteurs 
ont su s’adapter à cette proximité ur-
baine, notamment en développant des 
activités alternatives qui génèrent de 
nouvelles ressources (visites et vente 
à la ferme ou sur les marchés en ville, 
brunchs, élevages de qualité, …). 

Ces initiatives et formules originales 
sont des réponses bien adaptées à la 
forte attirance ces dernières années des 
habitant-e-s des villes pour les produits 
ruraux et leur besoin exprimé de «na-
ture» et d’espace. Dans ce contexte, 
l’agriculture reste un élément impor-
tant de notre ville dont elle contribue 
à améliorer la qualité de vie.

Serge Guertchakoff

La ferme du Lignon

 Quelques liens:
 Marc Zeller:
 www.ferme-des-grands-bois.ch
 La Cave de Genève: 
 www.cavedegeneve.ch
 Laiteries-Réunies de Genève:
 www.laiteries-reunies.ch
 Genève-Région Terre Avenir:
 www.terre-avenir.ch
 Ecole à la ferme
 www.ecolealaferme.ch

 Photos: Serge Honthaas

Bientôt les vendanges sur le coteau du Canada !
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La richesse de notre pays:
Vous ! Nous !

«Nous sommes réunis ce soir pour 
célébrer notre fête nationale, une 
manière de rendre hommage à celles 
et ceux qui, par leur courage, leur 
détermination, leur sacrifice, nous ont 
transmis la souveraineté et, à travers 
elle, la démocratie et la liberté qui 
sont les valeurs que nous partageons 
avec tout le pays, quelles que soient 
nos différences linguistiques, cultu-
relles et historiques.

Plus que jamais, notre pays est l’ob-
jet de récriminations de la part de 
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puissances étrangères, nous sommes 
même stigmatisés par un dictateur 
de pacotille qui se permet de juger 
nos valeurs, notre fonctionnement… 
parce que nous avons fait respecter 
nos lois.

A ce moment particulier de notre 
Histoire, il faut se rappeler que la 
principale richesse de ce pays ne ré-
side pas dans le sous-sol des banques, 
dans le chocolat tellement apprécié 
par les petits et les grands, ou dans 
notre capacité à donner l’heure juste 
aux touristes qui visitent notre pays…

La richesse de notre merveilleux pays 
se trouve ici même. Vous ! Nous ! 
Mesdames, Messieurs, nous tous 
qui faisons la Suisse au quotidien. 
Sans notre volonté de participer à 
l’édifice suisse, rien n’est possible 
car la Suisse se construit chaque jour 
grâce à nous tous.

Certains d’entre nous voyagent pour 
exporter notre savoir faire, permettant 
ainsi de développer d’autres pays tout 
en enrichissant le nôtre.

Ce soir à 1’400 Km d’ici… deux de 
nos compatriotes paient cher cet 

esprit de partage et cette néces-
sité économique vitale d’exporter 
notre savoir faire. Retenus par une 
dictature pour une seule raison : ils 
sont suisses. Retenus parce que leur 
passeport porte une croix blanche sur 
fond rouge.

En ce premier août, au moment où je 
vous parle, ils sont là bas… et c’est 
une partie de chacun de nous qui est 
avec eux ce soir … parce que cette 
mésaventure qu’ils vivent, aurait pu 
arriver à chacun d’entre nous.

C’est pourquoi Mesdames, Messieurs, 
l’esprit d’union nationale ce soir revêt 
un caractère d’autant plus fort, d’au-
tant plus important, que deux d’entres 
nous manquent à l’appel.

Pour terminer, souvenons-nous que 
ce n’est pas le pays qui fait de nous 
ce que nous sommes. Mais bien ce 
que nous sommes qui fait de notre 
pays ce qu’il est.

Vive Vernier, vive Genève, VIVE LA 
SUISSE !»

Stéphane Valente
Président du Conseil municipal



9

> Sommaire > Vie associative> Dossier du mois > Autorités > Services communaux > Partis politiques

«Autour des lampions et près du feu 
de joie nous célébrons des valeurs 
communes, que nous partageons, 
quelles que soient nos origines et nos 
différences. Nous nous retrouvons 
tous fédérés par ces idées essentielles 
qui méritent d’être rallumées comme 
un feu du 1er août.

En 1291, des hommes libres déci-
daient de se réunir pour défendre leurs 
droits contre de puissants seigneurs 
qui voulaient les asservir. En prêtant 
serment de se défendre mutuelle-
ment contre toute menace venant de 
l’extérieur, les Suisses de 1291 ont 
permis la création d’une démocratie 
remarquable et accueillante. A voir les 
attaques dont notre pays fait l’objet, 
qu’il s’agisse des Etats-Unis, de la 
Libye, ou d’autres menaces tout aussi 
sournoises, le serment de 1291 garde 
toute sa valeur en 2009, preuve que 
les trois Suisses étaient clairvoyants.

En 2009, les menaces ne sont pas 
moins dangereuses, mais elles ont 
simplement changé de forme. Au-
jourd’hui, l’ouverture parfois mal 
maîtrisée de nos frontières donne lieu 
à du dumping salarial et exclut trop 
de résidents genevois du marché du 
travail. Le chômage devient en 2009 
une nouvelle forme d’asservissement 
que nous devons combattre. En 2009, 

la menace des Habsbourg s’est placée 
sur le plan économique.

Croire que la Suisse du XXIe siècle 
s’ouvre sur le monde relève d’une 
douce illusion car notre pays n’a 
jamais cessé de se situer face à l’ex-
térieur. Face à l’étranger, la Suisse 
a réussi à se faire respecter durant 
des siècles en montrant sa force. 
Certaines personnes mal inspirées 
voudraient que nous présentions 
nos faiblesses et une soumission 
face à l’extérieur, en prétextant qu’il 
s’agit de s’ouvrir sur le monde. Cette 
direction est dangereuse et ne peut 
nous conduire qu’à la catastrophe. 
Ce serait un reniement complet du 
Pacte de 1291.

C’est un formidable héritage qui 
nous a été légué par des générations 

de Suisses, d’étrangers amis de la 
Suisse bien assimilés et parfaite-
ment intégrés. Cet héritage, nous 
les Citoyennes et les Citoyens de 
Vernier, nous devons le préserver et 
nous montrer à la hauteur des défis 
actuels. Au moment où notre pays 
est attaqué, il est temps d’affirmer 
que nous sommes honorés et dignes 
d’être Suisse et d’habiter en Suisse. 

Unis tous ensemble, défendons nos 
libertés et notre démocratie! Vive 
Vernier, vive Genève, vive la Suisse!»

 Thierry Cerutti
Maire de Vernier

Pour le texte complet du discours 
veuillez consulter: www.vernier.ch
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Conseil administratif > séances du 14 juillet au 4 août

Communications
Etat civil

Courrier de Laurent MOUTINOT fixant 
un dernier délai au 30 octobre 2009 
pour lui présenter un projet de conven-
tion relatif à la fusion des offices d’état 
civil de Vernier et du Mandement.

Conseil municipal

Information de la désignation de 
M. Jean-Luc ARDITE comme Conseiller 
municipal en remplacement de Mme 
Chantal LONGCHAMP, démission-
naire.

Sports

Périple à vélo : M. APOTHELOZ trans-
met au Conseil administratif un plat 
en étain offert par la municipalité de 
Castro Verde au Portugal à l’occasion 
de l’arrivée du périple cycliste de trois 
coureurs ayant rejoint Vernier à Castro 
Verde au cours du mois de juillet.

Réseau routier

Message de la Commission de nomen-
clature acceptant la dénomination de 
« chemin de la Coupe Gordon-Bennett »
 à l’artère qui traverse le futur quartier 
de l’Usine-à-Gaz (Implenia).

Parcelles

Avenue Edmond-Vaucher : demande 
d’exercice du droit de préemption à 
l’occasion de la vente de la parcelle 
303, sise avenue Edmond-Vaucher 
21. Le Conseil administratif renonce.

Vendanges

Arrêté du Conseil d’Etat du 22 juillet 
2009 relatif à la mise à ban du 
vignoble dès le 24 août 2009 jusqu’à 
la fin des vendanges. 

Demandes d’autorisations

Services industriels de Genève –
Création d’une nouvelle station de 
pompage du chauffage à distance 
pour SIG – Chemin Château-Bloch 2.
Préavis favorable.

Fondation Emile Dupont – Construc-
tion de 8 immeubles de logements, 
3 immeubles d’activités tertiaires et 
d’un garage souterrain – Route de 
Vernier 106 à 110. Préavis favorable 
sous conditions.

RI REALIM – (Construction d’un im-
meuble administratif, commercial et 
hôtelier) – Bâtiment « G », création 
d’une véranda pour l’extension du 
restaurant au rez inférieur, création 
d’une salle de réunion au 2e sous-
sol – Route de Pré-Bois 6 - Préavis 
favorable.

Messieurs Yvan Rochat - Conseiller administratif, Thierry Cerutti - Maire et 
Thierry Apothéloz - Conseiller administratif

Photo officielle du Conseil administratif - Août 2009
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Zoom sur...

Christiane Lorand
Conseillère municipale, 
membre du Parti Démocrate Chrétien

Avez-vous une passion, un 
hobby?
Le jardin et le foot des enfants.

Quel est votre plat préféré ?
La salade de pomme de terre avec 
du cervelas.
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Quel est votre artiste ou groupe 
musical préféré ?
Alain Morisod et les Sweet people.

Avez-vous un rêve pour Vernier ? 
Si oui, lequel ?
Une cohésion de tous les Verniolans, 
pour une commune agréable à vivre.

Quel est votre meilleur souvenir 
d’enfance ?
Les sorties avec l’Union Accordéo-
niste Carougeoise.

Quelle est la personne ou la 
personnalité qui vous a le plus 
marqué ?
Soeur Emmanuelle.

Propos recueillis par S.G.

Prochaine séance du Conseil municipal

Mardi 13 octobre 2009 à 20h30.

L’ordre du jour, les procès-verbaux des débats du Conseil 
municipal, ainsi que toutes les décisions prises peuvent être 
consultés sur notre site Internet:

www.vernier.ch

Le maire vous reçoit sans 
rendez-vous:

 samedi 3 octobre
 de 10h à 11h.

Le «rendez-vous citoyen» du 
Bureau du Conseil municipal 
aura lieu 

 lundi 5 octobre
 de 20h à 21h.

Venez poser vos questions ci-
toyennes à la mairie de Vernier:
rue du Village 9, 1214 Vernier

Bus n° 6 et 19 - arrêt Vernier-Ecole.

Prochains
rendez-vous citoyens
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Mérite municipal verniolan

La commune de Vernier attribue le 
mérite verniolan à une ou plusieurs 
personnes, domiciliées sur le territoire 
ou y ayant une activité prépondérante 
ou originaires de Vernier, qui se sont 
distinguées, d’une manière exception-
nelle, dans le domaine humanitaire, 
artistique, culturel, sportif ou autres.

Les candidat-e-s peuvent être des 
personnes individuelles, des équipes 
ou des groupes de personnes pouvant 
recevoir le mérite à titre collectif. Une 
commission ad hoc est créée pour
désigner la ou les personnes méri-
tantes.

Cette commission se réunit la 3e 
année de la législature afin de
sélectionner les lauréat-e-s qui se-
ront honoré-e-s lors d’une cérémonie 
publique. Les décisions sont prises à 
la majorité absolue des membres de 
la commission. Elles sont sans appel.

La commission peut décider de ne 
pas décerner de mérite au cours de 
la législature si les candidat-e-s ne 
répondent pas aux critères définis dans 
le premier paragraphe.

En principe, le mérite ne peut être 
obtenu qu’une fois.

Des formulaires de candidature sont à 
votre disposition auprès de la Mairie de 
Vernier, rue du Village 9, ou peuvent 
vous être envoyés sur demande au
022 306 06 06.

Les dossiers doivent être adressés  
jusqu’au 23 février 2010 à l’adresse 
suivante :

Commune de Vernier
Service de la culture
Case postale 520
1214 Vernier 

Renseignements: 022 306 07 80

Noces d’or et de diamant
Nos autorités souhaitent honorer les époux fêtant leurs noces d’or et de diamant en 2009 
en les conviant à une réception qui aura lieu en novembre.

Vous fêtez cette année vos 50 ou 60 ans de mariage et vous habitez la commune ? 

Vous avez parmi vos proches un couple concerné ?

Renvoyez ce bulletin au service de la culture, case postale 520, 1214 Vernier

Pour tout renseignement : tél. 022 306 07 80

Nom : ..................................................................... 

Prénom de Madame: ................................................ Prénom de Monsieur: ..........................................

Adresse: .................................................................. N° postal: ..........................................................

Localité: .................................................................. Tél. privé: ..........................................................

Mariés le : ............................................................... à la mairie de:  ..................................................



Les autorités communales vous informent que les inscriptions pour le mérite 
municipal sont ouvertes.
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Le service de l’état civil s’occupe de 
la délivrance des certificats de vie 
(d’existence) demandés par de nom-
breuses caisses de compensation pour 
les personnes domiciliées légalement 
sur le territoire communal.

Désormais et ceci pour des questions 
organisationnelles au sein de notre
service, nous vous demandons de bien 
vouloir prendre contact téléphonique-

ment avec notre office (022 306 06 
30) afin de convenir d’un rendez-vous, 
ceci pour répondre au mieux à l’attente 
de toute notre clientèle.

Ce document est à retirer personnel-
lement sur présentation d’une pièce 
d’identité.

Le coût est de CHF 1.- symbolique
pour chaque original.

Pour la quatrième année consécutive, 
les agents de sécurité municipaux 
(ASM) ont participé à la campagne 
cantonale «PréDiRe» organisée par 
la police à la rentrée scolaire. Cette 
campagne vise à faire respecter les 
règles élémentaires de sécurité routière 
à proximité des écoles.

Chaque jour de la semaine de la 
rentrée, plusieurs ASM de Vernier 
se sont postés vers les 11 écoles de 
notre commune aux heures d’entrée et 
de sortie des enfants. Ils ont contrôlé 
le non-respect des priorités aux 
piétons, l’attention des conducteurs 
(notamment l’utilisation du téléphone 

portable), les ceintures de sécurité, 
les sièges pour enfants ainsi que le 
stationnement illicite. 

L’un des agents participant à cette 
initiative explique: «Nous nous rendons 
plus visibles à cette période de l’année 
surtout pour prévenir et dissuader et si 
nécessaire réprimer les comportements 
dangereux.

 Nous avons délivrés 66 avertissements 
et 11 amendes durant cette semaine 
de contrôle. L’idée est de sensibiliser 
les conducteurs pour sécuriser le che-
minement des écoliers mais les règles 
fondamentales de circulation que nous 
rappelons sont bien sûr valables partout 
sur les routes et pas seulement près 
des écoles!»

Pendant que la patrouilleuse scolaire sécurise le passage des enfants, les ASM 
interviennent auprès des véhicules circulant à proximité de l’école de Vernier-Place.

Les adultes sont parfois
de mauvais élèves

Certifi cat de vie ou d’existence
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MINIGOLF HORAIRES ET TARIFS PERIODE HIVER
du 7 septembre 2009 au 7 mai 2010 (CLIENTELE HORS PISCINE)

 Ouverture Fin des locations Fermeture
lundi, mardi, jeudi et vendredi 16h30 18h30 19h45
mercredi 12h00 18h30 19h45
samedi, dimanche 09h30 16h15 17h45
Vacances scolaires, *lundi au vendredi 12h00 18h30 19h45

*24 et 25 décembre 2009, 31 décembre 2009 et 1er janvier 2010 : minigolf fermé
*Vendredi Saint 2 avril 2010 et lundi de Pâques 5 avril 2010 : minigolf fermé 

*TARIFS
Tarif adulte et enfants dès 16 ans: CHF 6.-- 
Tarif enfant jusqu’à 15 ans révolus:  CHF 3.-- *Sous réserve de modifications
  TVA 7,6% Incluse

Les horaires d’ouverture peuvent être modifiés selon les conditions météorologiques

HORAIRES DES OUVERTURES AU PUBLIC DE LA PISCINE COUVERTE DU LIGNON 
du lundi 7 septembre 2009 au vendredi 7 mai 2010

Lundi  11h00-13h30 16h30-20h30*
Mardi 08h30-11h30 * 11h30-13h30 16h30-20h30
Mercredi 08h30-12h00 * 12h00-20h30
Jeudi 08h30-11h30 *  11h30-13h30 16h30-20h30*
Vendredi  08h30-13h30 16h30-20h30
Samedi et dimanche   09h30-17h00

Vacances scolaires genevoises
Lundi  11h00-20h30
Du mardi au vendredi  08h30-20h30 * 
Samedi et dimanche 09h30-17h00
* bassin séparé dans le sens de la largeur (disponible 16m x 12m)

Horaires de fin d’année
Jeudi 24 et vendredi 25 décembre 2009 piscine fermée
Samedi 26 et dimanche 27 décembre  2009 09h30 à 17h00
Lundi 28 au mercredi 30 décembre 2009 08h30 à 17h00
Jeudi 31 décembre 2009 et vendredi 1er janvier 2010 piscine fermée
Samedi 2 janvier et dimanche 3 janvier 2010  09h30 à 17h00

Pour tout renseignement
Service des sports:  tél. 022 306 07 70  Lignes de bus : 
Piscine du Lignon:  tél. 022 796 62 96  7 – 23 – 27 – 51  arrêt Cité-Lignon
Route du Bois-des-Frères 30  7 – 23 – 51  arrêt Grand-Champ
1219 Le Lignon  www.vernier.ch/sport
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La rentrée en quelques livres
dans vos bibliothèques
La Mémoire de l’élève en 
50 questions, de Alain 
Lieury

Peut-on apprendre en 
écoutant de la musique ou 
en regardant la télévision ? Un schéma 
vaut-il mieux qu’un bon discours ? Y 
a-t-il des substances néfastes pour le 
cerveau ?

En 50 questions-réponses, ce livre 
offre aux parents et à tout un chacun 
un tour d’horizon des mécanismes 
d’acquisition et des processus de 
mémorisation.

Phobie scolaire : comment aider
les enfants et adolescents en mal 
d’école

Ce livre présente, à 
travers les portraits 
d’enfants et d’ado-
lescents, les diffé-
rentes situations qui 
induisent la phobie 
scolaire, les signes 
à repérer, comment différencier la 
phobie scolaire de l’école buissonnière, 
comment réagir face à un enfant en 
refus d’aller à l’école, et les solutions, 
qui existent.

AVANCHET  CHATELAINE VERNIER-VILLAGE
(ouvert pendant les travaux)

Horaire d’ouverture Horaire d’ouverture Horaire d’ouverture
Lundi:  15h45 - 19h15 Lundi:  14h00 - 18h00 Lundi:  14h00 - 18h00
Mardi:  14h00 - 18h00 Mardi:  14h00 - 18h00 Mardi:  16h00 - 20h00
Mercredi:  14h00 - 18h00  Mercredi:  09h00 - 12h00 Mercredi:  09h00 - 12h00
   14h00 - 18h00 
  Jeudi:  16h00 - 20h00 Jeudi:  14h00 - 18h00
Vendredi:  14h00 - 18h00
Samedi:  10h00 - 12h00   Samedi:  10h00 - 12h00

Réussir ses études, 
mode d’emploi, de 
Michel Joye

Ou comment organiser 
sa vie scolaire avec 
méthode et efficacité. 

Faut-il plaindre les bons élèves ?
le prix de l’excel-
lence, de Patrice 
Huerre

On parle souvent des 
«mauvais» élèves, des 
laissés-pour-compte 
du système scolaire. 
Mais les premiers de la classe peu-
vent également traverser des périodes 
de doute, d’angoisse, de déprime et 
s’effondrer plus bruyamment que les 
autres, car «ce n’est pas parce qu’ils ont 
d’excellentes notes qu’ils vont bien», 
nous dit le psychiatre Patrice Huerre.

Papa, maman, ma 
nounou et moi, de 
Patricia Denat

En quoi consiste la 
profession d’assis-
tante maternelle ?
S’appuyant sur des 
témoignages de collègues, de parents, 

de professionnels de la petite enfance 
et sur sa propre expérience, l’auteure 
décrit la vie quotidienne des bébés 
chez leur assistante maternelle. Le 
livre aborde également des sujets tels 
que la maltraitance, la négligence 
professionnelle ou parentale.

La Vague, de Todd Strasser

Roman fondé sur 
une histoire vraie. 
Au lycée Palo Alto, 
en Californie, Ben 
Ross s’interroge 
avec ses élèves sur la 
facilité avec laquelle 
le peuple allemand a 
suivi Hitler et les nazis. L’enseignant 
décide de tenter une expérience : la 
«vague». Il choisit sans en informer ses 
élèves d’appliquer certains principes 
du nazisme. Au fur et à mesure, les 
élèves se prennent au jeu. Ce livre a 
récemment été adapté au cinéma.

Vous trouverez également dans les 
bibliothèques de votre commune de 
nombreuses méthodes de langues 
sous forme de livres, de CD-Rom, CD 
audio ou de DVD.

Prêt et inscription gratuits
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Vernier propre:
sensibilisation et répression

Que faire des encombrants ? On entend par déchets encombrants : lits, matelas, fauteuils, petits meubles, …

1. Pensez aux œuvres caritatives ! Vous ne voulez plus de votre canapé ou de votre armoire mais s’ils sont 
en bon état ils peuvent être donnés. Voici deux associations qui se déplacent à votre domicile pour 
ramasser gratuitement vos meubles et objets:
▪ Centre social protestant, ouvert du mardi au samedi de 10h à 17h - www.csp.ch

Ramassage gratuit à domicile: tél. 022 884 38 00 - ramassage@csp-ge.ch

▪ Communauté d’Emmaus, ouvert du lundi au vendredi de 13h30 à 17h30, samedi de 9h00 à 16h30 
www.emmaus-geneve.ch
Ramassage gratuit à domicile: tél. 022 301 57 57 ou 022 342 39 49 - ramassage@emmaus-ge.ch 

2. Ramassage par la commune de Vernier le premier mardi du mois
La commune de Vernier effectue une collecte mensuelle des déchets encombrants, le plus souvent le pre-
mier mardi du mois. Vous pouvez ainsi déposer les objets à récupérer, en quantité modérée, devant votre 
domicile. www.vernier.ch/dechets

3. Déposez vos déchets dans un espace récupération
Vous pouvez déposer vos encombrants à l’Espace récupération du Site-de-Châtillon, à la route d’Aïre-
la-Ville, 1233 Bernex, ouvert du lundi au vendredi de 14h30 à 19h30 et samedi-dimanche de 9h30 à 
17h00.

Néanmoins, malgré tous les efforts 
entrepris, le matériel et le système 
de ramassage mis en place, trop de 
personnes ne jouent pas le jeu et 
rendent bien souvent l’aspect de notre 
commune insalubre.

Les agents de la sécurité munici-
pale (ASM) mèneront cet 
automne des actions 
en collaboration 
avec le service de 
la récupération, 
pour amender les 
personnes qui ne 
respectent pas 
le règlement en 
vigueur.

Nous porterons principalement notre 
attention sur les points suivants :

■ Les déchets encom-
brants et la ferraille déposés 
sur la voie publique en dehors 
des dates fixées. 

■ Les personnes qui jet-
tent leur poubelle dans les 
containers verts de déchets 
compostables.

Comme la loi le permet, les amendes 
peuvent aller de CHF 100.– à CHF 
60’000.–.

Nous espérons ainsi résoudre en 
partie les problèmes de décharge 
sauvage, afin que les personnes 
soucieuses de notre environnement 
poursuivent leurs efforts.

Taux de déchets valorisables recyclés durant 
l’année (tous déchets confondus)

Commune de Vernier - 2001 à 2007

Depuis de nombreuses années, la com-
mune de Vernier s’investit activement 
dans la valorisation des déchets. Ce 
défi permanent avec les habitantes 
et les habitants, les associations et 
les entreprises porte ses fruits. Les 
chiffres sont là pour le prouver : les 
taux de récupération est en constante 
augmentation, notamment pour le 
papier, le verre et le PET.
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Compostage privé
des déchets de jardin

Saviez-vous que les déchets compos-
tables ont une très grande teneur en 
eau (jusqu’à 85%) et donc un faible 
pouvoir calorifique ? C’est un non-sens 
que de les incinérer. De plus, le coût 
de la récupération est pratiquement 
deux fois moins élevé que celui de 
l’incinération.

Pourtant, trop de déchets compos-
tables finissent encore dans les
containers à ordures.

C’est pourquoi, la commune de Ver-
nier et son service de la récupération 
souhaitent sensibiliser la population 
au tri des déchets compostables et 
encourager les propriétaires de villas 
à faire du compostage individuel.

Au-delà de sa dimension écologique, 
cette pratique, qui permet à la fois 
de produire gratuitement son propre 
engrais naturel et de réduire la quan-
tité de déchets incinérables, vise à 
terme à réduire l’impact de la collecte 
sur l’environnement et à maîtriser le 
coût de celle-ci et du traitement des 
déchets.

C’est pourquoi, le service de la ré-
cupération vous propose de suivre 
gracieusement un cours de compos-
tage dispensé par le WWF. Toutes 
les étapes seront expliquées, 
avec démonstration à l’appui. Ce 
cours aura lieu au centre WWF,
14 chemin de Poussy à Vernier, sur 
inscriptions uniquement.

Intéressés ?

N’hésitez pas à vous annoncer au 
service de la récupération qui répond 
à vos appels de 8h00 à 11h00 et de 
13h30 à 16h30 au 022 306 07 00

Délai d’inscription: 
25 septembre 2009

La commune de Vernier et son service de la récupération souhai-
tent encourager les propriétaires de villas à faire du compostage 
individuel.

Récupération des
déchets

Encombrants: 

 mardi 6 octobre

Métalliques : 

 jeudi 8 octobre

Déchets valorisés, dans les
immeubles équipés du système de 
containers différenciés:
PET: lundi, mercredi,
 vendredi 
PAPIER: lundi, mercredi,
 vendredi 
VERRE: jeudi
ORGANIQUES: mardi

Centre d’entretien:
tél. 022 306 07 00

Dates des cours:

■ Jeudi 8 octobre
■ Vendredi 9 octobre
■ Jeudi 22 octobre
■ Vendredi 23 octobre
 de 18h30 à 20h00

Travail au vert
Cet été, pour la première fois, deux équipes de jeunes de la commune ont 
été engagés spécifiquement pour prêter main forte au service de la voirie et 
nettoyer nos parcs, espaces verts, places ou préaux d’école. Ils ont découvert 
tout le travail effectué par les services municipaux pour garantir des espaces 
de vie communs les plus propres possible. Avec détermination, ils se sont mis 
au travail parfois dès 7h du matin – pas toujours facile pendant les vacances. 
Merci pour leur contribution à « Vernier propre » !

M. Diaz et Prisilia de l’équipe d’aoûtEquipe de juillet
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Génie civil et mobilité
chantiers et modifi cations

Dès lors, la commune de Vernier s’ef-
forcera d’améliorer sa communication 
sur les changements liés à la mobilité, 
notamment par la publication, dans 
ce magazine et sur www.vernier.ch, 
des informations sur les chantiers et 
modifications les plus importants.

A venir

Mesures d’accompagnement de la 
fermeture définitive du passage à 
niveau du chemin des Batailles

Dans le courant de l’automne, des 
travaux seront effectués pour sécuriser 
le périmètre des voies ferroviaires (mise 
en place d’un grillage) et aménagement 
de la chaussée côté ch. des Batailles 
pour réduire le stationnement sauvage.

Terminé

La nouvelle passerelle des Coquelicots 

La nouvelle passerelle des Coquelicots 
est ouverte au public. Cet ouvrage 
reste strictement réservé aux piétons 
et cyclistes.

L’aménagement des abords, de part 
et d’autre de l’ouvrage, est en cours 
de finition. Les travaux sont protégés 
par des barrières provisoires mobiles, 
il est donc recommandé aux usagers 
de circuler avec prudence.

Centre commercial des Avanchets :
travaux ayant des implications sur la 
circulation et le stationnement

Du 28 août au 15 novembre 2009, 
la circulation sur la voie descendante 
et la voie montante de l’av. De-Bap-
tista (sous le centre commercial) sera 
modifiée de la façon suivante :

▪ Fermeture complète de la voie des-
cendante (sauf accès au chantier) 
n’entraînant aucune suppression de 
places de stationnement.

▪ Ouverture de la voie montante en 
double sens, avec suppression 
provisoire de 15 places de station-
nement.

Cette modification de la circulation 
entraînera également la suppression 
d’environ 10 places de stationnement 
entre le premier et deuxième rond-point 
de l’av. De-Baptista afin de permettre 
le stationnement des bus TPG.
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Pétition sur le sens de circulation au 
chemin de l’Ecu

Suite à une demande de la commune 
de supprimer le sens unique le long du 
tronçon du ch. de l’Ecu reliant la rte de 
Vernier, un arrêté de la Direction Géné-
rale de la Mobilité (DGM) du 24 avril 
2009 a rétabli la circulation dans les 
deux sens. Les panneaux de signalisa-
tion «accès interdit» et «sens unique» 
devaient dès lors être supprimés.
Un retard s’est produit dans la mise 
en œuvre de cette mesure ce qui a 
donné lieu à la pétition de riverains 
(« Sens de circulation sur le chemin de 
l’Ecu (EMS-Centre sportif du Bois-des-
Frères) »). Cette pétition a notamment 
fait apparaître que la communication 
sur ces modifications avait été insuf-
fisante.

En cours
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Vernissage de l’espace d’arts 
contemporains des Libellules

Vendredi 18 septembre de 18h à 20h

Fête de fin de chantier:
▪ Spectacle d’illusionnisme - Laurent 
 Jeanneret (Av. des Libellules 8
 sous-sol extérieur)
▪ Collectif KLAT
▪ Photographies - Serge Boulaz

Samedi 19 septembre de 12h à 16h30
▪ Atelier pour les enfants, croquis et dessin -  
 Oscar Baillif, illustrateur
▪ Manchons à air - Céline Mazzon, plasticienne
▪ Installation - Harold Bouvard, plasticien
▪ Rodéo mécanique - Laurent Jeanneret
▪ Solo batterie - Béatrice Graf

Samedi 19 septembre à 
17h00

Vernissage et inauguration de 
l’espace d’arts contemporains des 
Libellules:
Discours des autorités de Vernier, 
du bureau de l’intégration et de la 
Fondation HBM Emile Dupont

17h30 Cors des alpes, Yamakasi (art 
du déplacement) et apéritif offert par 
la commune de Vernier

19h00 Couscous gratuit préparé par 
Djaida

Luc Von Bergen. Serrurier, cariste travaille sur une sculp-
ture géante de libellule. Ex habitant du quartier

Patrick Csajko. Graphiste, graffeur et photographe. 
Habitant du 2 avenue des Libellules, son site: www.art10.ch

Daniel Pacheko. Jardinier, peintre, maçon : il construit une 
étoile du «Walk of Fame» du quartier où il habite

L’espace d’arts contemporains est une 
initiative sociale et culturelle menée 
par le photographe Serge Boulaz et 
la plasticienne Céline Mazzon. Ce 
projet est soutenu par le Service de 
l’Action Sociale et des Solidarités de 
la commune de Vernier, le bureau de 
l’intégration du canton et la Fondation 
HBM Emile Dupont. 

Un appartement va être transformé en 
espace d’expositions par des jeunes 
de notre commune durant un chantier 
d’utilité collective supervisé par le 
Service de la Jeunesse et de l’Emploi. 
De nombreux habitants sont impliqués 
dans la mise en place de cet espace 
et dans la préparation des journées 
d’ouverture en septembre.

8 avenue des Libellules
1219 Châtelaine
Bus n° 27, 51 - arrêt Usine à gaz
Bus n° 7 - arrêt Pont-Butin
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La commune de Vernier offre la 1ère intervention à toute personne ayant accordé un rendez-
vous de présentation: tél. 022 306 07 63 ou tags@vernier.ch – www.vernier.ch/tags

La Salsa des familles

L’accueil Adulte Enfant et le service de la 
petite enfance organise des samedis à 
thème. 

Le prochain aura lieu:

Samedi 26 septembre 2009
de 9h30 à 12h30
à l’école Bourquin

Parents et enfants 
danseront sur de 
la musique afro-
cubaine. 

Atelier animé par 
Monica Mazon

Avenue de 
Châtelaine 68, 
1219 Châtelaine, 
Bus n° 6, 19 et 51: 
Arrêt Henri-Golay

Opération façades nettes
Afin de conserver un aspect 
convivial aux rues de notre 
commune et de maintenir une 
atmosphère sécurisante, la 
commune de Vernier poursuit 
l’opération «façades nettes».

Le contrat «façades nettes» proposé  
par la commune permet au proprié-
taire d’un immeuble, d’une maison 
individuelle, ou à une co-propriété 
de bénéficier de l’intervention d’une 
entreprise spécialisée mandatée par 
la commune.

Le prix de l’abonnement annuel forfai-
taire, pour un nombre d’interventions 
illimité, est de CHF 400.- pour les 30 
premiers mètres linéaires, somme à la-
quelle il faut ajouter CHF 40.-/an pour 
chaque mètre linéaire supplémentaire.

Le contrat est établi pour une durée 
d’un an, renouvelable d’année en 
année. La commune garantit, pour le 
nettoyage des graffitis, l’utilisation de 
produits de nettoyage non toxiques et 
biodégradables à 100%. Une couche 
de peinture est appliquée si nécessaire.
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Election du Grand Conseil 
         > 11 octobre

26 candidates et candidats verniolans, de tous horizons politiques, se présentent à l’élection du Grand Conseil. 
Afin de mieux connaître leurs points de vue, nous leur avons posé trois questions :

1. Quelle motivation première vous incite à vous présenter ?
2. Quels sont, d’après vous, les enjeux cantonaux prioritaires qui peuvent avoir un impact sur la commune de  
 Vernier ?
3. Quelles solutions concrètes proposeriez-vous au Grand Conseil afin de résoudre les problèmes de mobilité ?

Nous vous livrons ci-après leurs réponses:

Liste n° 1   Les Radicaux p.  22

Liste n° 2   Parti Démocrate-Chrétien genevois p.  23

Liste n° 3   Parti Socialiste genevois p. 23

Liste n° 4  SolidaritéS-Parti du Travail p. 25

Liste n° 5   Les Verts Parti Ecologiste genevois p. 26

Liste n° 6   Parti Libéral Genevois p. 27

Liste n° 7  Mouvement Citoyens Genevois p. 28

Liste n° 9  Union Démocratique du Centre p. 31
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Frédéric HOHL, 46 ans, réside dans le quartier de Cointrin-Balexert 

Candidat sortant : oui, depuis 2005

1. Peut-on faire avancer Genève, imaginer des projets utiles pour notre canton, changer les choses, 
rendre la vie de nos habitants encore plus agréable et réduire les dépenses de l’Etat ?  Voici quelques 
questions que je m’étais déjà posées en 2005 avant d’être élu comme député et de pouvoir vous 
représenter.  Pour définir les lignes politiques de demain, il faut être à l’écoute des préoccupations 

de tous et pour être à l’écoute il faut aimer les gens et ne pas craindre la confrontation.

2. La construction et la rénovation de logements de toutes catégories. La modification de nos zones industrielles pour 
y accueillir plus d’entreprises que d’entrepôts et offrir plus d’emplois à Vernier. Renforcer la sécurité, sans tomber dans 
le populisme. Vivre en sécurité, pouvoir se promener dans son canton et dans notre commune de manière sereine est 
une attente bien légitime de la population.

3. Sans aucun doute, soutenir le projet du CEVA. 500’000 personnes franchissent quotidiennement les frontières can-
tonales. Les réseaux ferroviaires suisses et français ne se connectent actuellement qu’à Bellegarde. Le CEVA répond à 
un grand problème de mobilité et est le chaînon manquant pour la mise en place de notre RER. Le projet de ligne est 
articulé autour de cinq gares : Cornavin, Lancy-Pont Rouge, Carouge-Bachet, Champel-Hôpital et Eaux-Vives.

Ernst GREINER, 60 ans, réside dans le quartier du Lignon

Candidat sortant : oui, depuis août 09 en remplacement de M. Louis Serex, démissionnaire

1. Ma motivation première a toujours été celle-ci : défendre toute idée bonne pour la population 
dans son ensemble et pour nos collectivités publiques, car l’intérêt général prime face aux groupes 
d’intérêts. Avoir un minimum vital décent pour chaque retraité. Résoudre la crise du logement. Genève 
possède les loyers les plus chers de Suisse et le parc immobilier le moins entretenu. Or, 80% de 

la population genevoise est locataire : cela mérite qu’on s’occupe sérieusement de la question. Stopper la spéculation 
immobilière, entraînant des augmentations de loyer programmées (ventes d’immeubles du Lignon et des Avanchets).

2. Essentiellement le projet « Praille-Acacias-Vernets », car une partie des dépôts et des industries bruyantes risque 
bien d’être déplacée à Vernier, commune souvent considérée comme poubelle cantonale. La construction de logements 
d’utilité publique, sans balcons et des chambres de 9 mètres carrés (contre 12 m2 pour une cellule à Champ-Dollon !)
pourrait avoir un impact très négatif pour notre commune : cités-dortoirs dont on connaît les graves problèmes.

3. Des mesures pratiques : la vignette gratuite pour les vélos, des abonnements TPG très bon marché, et un abonne-
ment « travail » qui permettrait à chacun pendant 12 heures d’utiliser gratuitement nos transports publics. J’inclurai 
la problématique de Vernier, qui connaît des problèmes difficiles de mobilité, dans les débats au Grand Conseil.

Liste n° 1 - Les Radicaux

Thi Xuan Trang NGUYEN, 36 ans, réside dans le quartier de Vernier-Village

Candidate sortante : non

1. D’origine vietnamienne, je suis arrivée en Suisse à 7 ans, comme réfugiée boat people. La Suisse 
et Genève m’ont permis de grandir au sein de valeurs démocratiques. Ma candidature répond à mon 
souhait de servir ce pays et sa démocratie. Et d’être proche des autres, comme dans mon métier 
de médecin généraliste.

2. Les SIG veulent construire une centrale à gaz au Lignon. Mon parti, le parti radical, a dès le début dénoncé ce projet. 
Les Verts les ont rejoints et cet été, les autorités verniolanes. Pour moi, Genève doit construire un barrage (des plans 
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Lumturi HOTNJANI-RATKOCERI, 45 ans, réside dans le quartier des Avanchets

Candidate sortante : non

1. La reconnaissance des ressources, de la diversité et du potentiel de l’immigration qui  contribue 
au progrès et à la prospérité de notre canton.

2. L’adoption de mesures antichômage à la fois pragmatiques et visionnaires, en particulier pour 
nos jeunes et nos seniors. Pour atteindre cet objectif, une meilleure coordination dans la recherche de stages et des 
mesures incitatives envers les entreprises sont indispensables. L’amélioration de la qualité de formation des jeunes à 
Genève et des mesures incitatives destinées aux familles de communes telle que la notre, pour décliner l’abandon de 
l’école dès l’adolescence.
3. Je suis pour la construction de parkings à l’extérieur de la ville et l’accroissement de l’offre du transport public en 
France voisine. Notre commune proche de la frontière est directement concernée par le trafic pendulaire. Une limitation 
drastique de ce trafic est nécessaire. L’autre volet indispensable demeure le développement de la mobilité douce par 
le  renforcement et la sécurisation du réseau de pistes cyclables ainsi que la création de parkings à vélo dans toutes 
les communes du canton. L’instauration de stimuli pour l’utilisation de voitures respectueuses de l’environnement, par 
exemple. Gratuité du stationnement sur le domaine public et les parkings gérés par la Fondation des parkings, etc.

Liste n° 2 - Parti Démocrate-Chrétien genevois

existent dans les tiroirs des SIG) et non une centrale à gaz. L’avenir appartient aux pays qui sauront se passer de l’énergie 
fossile. Reste à convaincre le Grand Conseil. Les radicaux ont déposé le 10 juin 2008 la motion 1831 demandant à 
renoncer à la construction de centrales alimentées par des énergies fossiles. Cette motion doit être soutenue!

3. Améliorer l’offre de trams et bus, accélérer la construction de la 3e voie CFF Genève-Lausanne (grâce à l’accord 
négocié par François Longchamp et Pascal Broulis), construire le CEVA. Et favoriser la construction de logements à 
Genève, pour que les Genevois ne soient plus contraints d’habiter hors de leur canton.

Liste n° 3 - Parti Socialiste genevois

Alain CHARBONNIER, 48 ans, réside dans le quartier de Châtelaine-Balexert

Candidat sortant : oui, depuis 1999

1. Je me représente au Grand Conseil afin de continuer à défendre une véritable justice sociale dans 
tous les domaines. Défendre les communes sururbaines qui ne bénéficient pas assez de la solidasrité 
des communes riches. Lutter contre la précarisation des chômeurs, des personnes handicapées, des 
familles. Pour une fiscalité équitable, qui garantisse pour la population les prestations dont elle a 

besoin: éducation, santé, social etc., faire payer des impôts à ceux qui en ont réellement les moyens.

2. Développer les prestations sociales et de santé. Lutter contre le chômage et soutenir les chômeurs. Développer 
les aides pour les jeunes sans formation. L’aménagement du territoire, le projet d’agglomération et le projet Accacias 
Vernets auront des impacts importants et nous devront être attentif à ce que la commune ne soit pas prétéritée par ces 
projets. Augmenter les allocations familiales. Définir une politique cantonale en faveur des personnes âgées. Assurer 
une sécurité de proximité.
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Denis Chiaradonna, 33 ans, réside dans le quartier de Châtelaine

Candidat sortant : non

1. Après 13 ans d’expérience au sein du Conseil municipal de Vernier, nous voyons de plus en plus 
de sujets où la commune dépend de décisions prises au niveau cantonal. Il est primordial que la 
2ème commune la plus peuplée après la Ville de Genève soit bien représentée pour faire connaître 
les problèmes spécifiques à Vernier. Nous avons le plus fort taux de chômage et la plus grande 

proportion de personnes étrangères du canton. Les décisions du canton doivent tenir compte de cet état de fait. 

2. Le projet d’agglomération franco-valdo-genevois sera sans aucun doute l’enjeu majeur de la prochaine législature 
au Grand Conseil. Il influencera de manière décisive le prochain plan directeur cantonal fixant les conditions du déve-
loppement Genève à l’horizon 2030. La lutte contre la précarité qui s’installe dans nos quartiers exige le maintien du 
pouvoir d’achat par des salaires décents (extension des CCT actuelles, salaire minimum, etc.) et une sécurité sociale 
(AVS, AI, AC, AM, etc) de qualité.

3. Vernier a demandé la création d’une gare à Châtelaine dans son plan directeur. Le principe a été accepté par le 
Conseil d’Etat. Il s’agit maintenant d’en accélérer la réalisation en même temps que la construction du CEVA. Il est 
envisagé également la couverture des voies CFF. Une gare à Châtelaine permettrait en 10-15 minutes d’être dans le 
quartier de l’hôpital, aux Eaux-Vives ou dans la ZIMEYSA. Le développement des pistes cyclables et des rues piétonnes 
amélioreront notre qualité de vie.

Delfino Boti Kiese, 44 ans, réside dans le quartier des Avanchets

Candidat sortant : non

1. Mon engagement au Grand Conseil sera avant tout de me battre pour défendre les idées et 
promouvoir les valeurs socialistes au Grand Conseil; faire avancer et promouvoir la justice sociale 
par des actions touchant à l’éducation par l’égalité des chances de réussite pour chaque enfant; 
la politique du logement pour ainsi garantir à toutes et tous des conditions de vie décente. Sans 

oublier la lutte contre le chômage des jeunes, le soutien aux familles monoparentales.

2. En tant que membre de la commisssion de l’environnement, aménagement du territoire et mobilité je suis sensible 
aux difficultés que nous, communes, rencontrons face au canton à nous faire entendre. Notamment sur les questions 
de l’aménagement du territoire et de la mobilité. La répartition équitable des entreprises à haute valeur ajoutée sur 
l’ensemble du territoire cantonal.

3. Mon souhait serait de demander l’aménagement des voies, par la création d’axes cyclistes «stratégiques», du type 
nord-sud et est-ouest, sur les deux rives. Pour améliorer les conditions de circulation, ces axes forts devraient se trouver 
en connections avec les axes prioritaires cantonaux. Promouvoir une vraie politique de stationnement des vélos sur le 
plan cantonal qui est encore aujourd’hui un frein à la mobilité douce. De renforcer la collaboration du canton avec les 
associations.

3. Améliorer les offres des transports publiques. Diminuer les prix des billets et des abonnements TPG. La réalisation 
d’un tram jusqu’à Vernier village, avec une boucle pour le Lignon. Développer les parkings d’échanges aux abords de 
la commune. Inciter financièrement l’achat de vélos électriques. Inciter fortement la population à n’utiliser leur voiture 
qu’en cas de réelle nécessité. Réaliser la traversée du lac en bouclant la ceinture du canton afin de soulager l’autoroute 
de contournement.
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Liste n° 4 - SolidaritéS-Parti du Travail

BUNTSCHU Nelly, 61 ans, réside dans le quartier de Châtelaine

Candidate sortante : non

1. Assurer une présence de la vraie gauche au Grand Conseil. Maintenir les prestations sociales 
cantonales et une péréquation équitable entre les communes riches et pauvres.

2. La circulation routière, l’implantation des entreprises de valeur et le chômage.

3. Réduire le CO2 en créant des parkings gratuits à proximité des grands axes de circulation et favoriser les combustibles/
électricité renouvelables dans un proche avenir.

ARDITE Jean-Luc, 37 ans, réside dans le quartier du Lignon

Candidat sortant : non

1. Pour lutter contre la politique néolibérale et antisociale menée par la droite, ces quatre dernières 
années au Grand Conseil. Ainsi que pour mener une vraie politique de gauche au service des tra-
vailleurs, des familles, des retraités, des jeunes à la recherche d’un premier emploi, des chômeurs, 
qui, avec la crise que l’on connaît, risquent tous les jours de tomber dans la précarité.

2. Les transferts de charges du canton aux communes sans transfert de compétence. La politique des transports, fiscale, 
sociale, et tout simplement amener au Grand Conseil la politique que nous menons à Vernier.

3. Les transports publics gratuits avec une augmentation des dessertes, afin de donner une impulsion pour favoriser 
le passage de la voiture aux transports en commun et comme dans le cas de Vernier proposer une allocation aux nou-
veaux acquéreurs de vélo électrique.

Jean-Claude JAQUET, 56 ans, réside dans le quartier de Vernier-Village

Candidat sortant : non

1. Vernier est la seconde commune en nombre d’habitants du canton de Genève. La représentation 
des députés des partis de gauche doit être en conséquence également plus grande afin de défendre 
les intérêts des habitants de Vernier. Etant père de quatre enfants, je veux m’engager pour les 
familles en général et la protection de leurs acquis sociaux et l’amélioration de leur qualité de vie 

notamment pour celles qui vivent modestement voire précairement.

2. La formation des jeunes adultes dont le cursus scolaire n’est pas complet doit avoir une place prépondérante dans 
l’agenda cantonal. Vernier habrite beaucoup de jeunes et donc une force potentielle humaine et économique très impor-
tante. On ne peut pas négliger cette tranche de la population. Dans la perspective intergénérationnelle, il faut valoriser 
la place des seniors. Ce sont des personnes de référence uniques de par leurs vécus, leurs expériences et leurs savoirs.

3. Vernier est assez éloignée du centre de la ville de Genève, il est essentiel d’augmenter la capacité des transports 
publics. Il serait bien de diminuer le coût des déplacements à titre incitatif. Les pistes cyclables doivent être construites 
d’une façon systématique. Des gares de voitures privées pourraient être créées où l’on pourrait véhiculer plusieurs 
personnes par exemple dans une autre commune du canton.
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Liste n° 5 - Les Verts Parti Ecologiste genevois

AHMARI TALEGHANI Leyla, 32 ans, réside dans le quartier du Lignon

Candidate sortante : non

1. Mon engagement dans le domaine de l’éducation, de la formation et de l’emploi. Mon expé-
rience au Conseil municipal m’a confirmé que bien des décisions essentielles en la matière – mais 
également en matière de solidarité et d’environnement –  se prennent au niveau cantonal. Or, par 
rapport au nombre de ses habitants et aux enjeux auxquels elle doit faire face, la ville de Vernier 

est sous-représentée au Grand Conseil.

2. Adaptation des transports publics aux nécessités de mobilité entre les cinq districts de la commune.
Favoriser l’installation d’entreprises à haute valeur ajoutée sur le territoire communal. 
Mieux faire valoir la voix de Vernier, en renforçant la communication entre le canton et la commune.

3. a) Renforcer la fréquence et le confort des transports publics. Prévoir des voies réservées aux bus. 
 b) Créer plus de liaisons inter-quartiers.
 c) Pas de projet de densification sans plan de mobilité au niveau régional.
 d) Créer de nouvelles pistes cyclables et harmoniser les trajets existants.

CHILLIER Xavier, 44 ans, réside dans le quartier de Vernier-Village

Candidat sortant : non

1. Défendre une politique qui intègre harmonieusement l’Homme dans son environnement, défendre 
les intérêts de Vernier et des communes suburbaines au sein de l’agglomération franco-valdo-gene-
voise, défendre la qualité de vie des habitants d’une rive droite qui est sous-représentée au Grand 
Conseil, être le trait d’union entre ville et campagne.

MISSOH Massan, 47 ans, réside dans le quartier des Libellules

Candidate sortante : non

1. Pour la transformation et la construction d’une société plus juste, sur le plan économique et 
social. L’extention des droits démocratiques et une participation réelle de la société civile dans le 
domaine politique. Au vu des scandales - Swissair, UBS -, du chômage et des inégalités, il est né-
cessaire d’être présent dans tous les rouages décisionnaires, tel que le Grand Conseil, car en plus 

de s’occuper de la législation cantonale - prioritaire -, le Parlement a aussi un poids conséquent sur le plan national.

2. Des plans directeurs d’urbanisme, maîtrisant une approche concertée de la démographie et des infrastructures, 
en vue d’une adaptation raisonnée d’un impact concret pour une meilleure qualité de vie. De plus, comme commune 
- où vivent plus de 100 nationalités différentes, ce qui est une richesse -, c’est de se concentrer contre toute forme 
de discrimination raciale, pour permettre une meilleure intégration à l’évolution de notre société. En outre, consolider 
les relations intergénérationnelles - jeunes et personnes âgées -, afin de parer à toute exclusion. Egalement pour les 
personnes malades ou démunies.

3. La gratuité et l’amélioration des transports publics, la création d’un parking de confort, afin de permettre aux 
habitants, une mobilité douce, adéquate et respectueuse de l’environnement - lutte contre le réchauffement climatique. 
Gratuité qui sera assurée, par un impôt partiel sur les grandes entreprises bénéficiaires, ainsi que sur la location des 
places de ce futur parking.
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BRON Gilles-Olivier, 33 ans, réside dans le quartier des Avanchets

Candidat sortant : non

1. Suivant la politique cantonale depuis plus de dix ans, je m’aperçois que les préoccupations des 
grandes communes suburbaines sont souvent mal prises en compte par le Grand Conseil. Dès lors, 
il me semble primordial que Vernier puisse être fortement représentée dans le prochain parlement. 
Conseiller municipal, je connais déjà les principaux dossiers que j’aurai à défendre, ce qui est un atout.

2. Sans hésitation aucune, les PACA (Périmètres d’Aménagement Coordonné de l’Agglomération). Il s’agit de redessiner 
complètement le visage de la région genevoise d’ici vingt ans. Par sa situation tant géographique que démographique, 
Vernier sera forcément touchée. Un autre dossier chaud auquel devront s’atteler les députés verniolans, c’est la centrale 
force désirée par les SIG, mais à laquelle le Conseil municipal a donné un préavis négatif pour son installation au Lignon.

3. Faire en sorte que la complémentarité des transports, telle qu’elle figure dans la Constitution genevoise, soit véri-
tablement appliquée. C’est-à-dire qu’après avoir achevé le réseau de tramway, le Grand Conseil vote enfin les crédits 
pour la réalisation de la traversée routière du lac (qui pourrait être combinée avec une ligne ferroviaire). Dans le même 
temps, il s’agira de donner des moyens suffisants aux TPG pour qu’ils améliorent les cadences de leurs lignes «rurales».

HENCHOZ Michel, 73 ans, réside dans le quartier d’Aïre

Candidat sortant : non

1. Participer de manière active aux prises de décisions cancernant notre avenir sur le plan cantonal. 
Faire entendre la voix de Vernier quand les sujets cantonaux ont un impact au niveau communal.

2. Les décisions cantonales ont un impact dans le domaine de l’aménagement par l’application du 
plan directeur cantonal et la péréquation financière.

3. Réalisation de la traversée de la Rade. Augmentation de la fréquence des tranports publics pour faciliter leur utilisation 
par tous. Obtenir des tarifs réduits pour les personnes agées (AVS) et handicapées qui voyagent en TPG.

Liste n° 6 - Parti Libéral Genevois

RONGET Pierre, 65 ans, réside dans le quartier de Vernier-Village

Candidat sortant : non

1. Ayant constaté que les députés verniolans sont restés très silencieux pendant la législature actuelle 
sur les sujets concernant la Commune, j’ai décidé de m’investir pour la défense de cette dernière 
au niveau cantonal, afin que les intérêts de Vernier ne soient pas systématiquement ignorés par le 
Canton et que les habitants de Vernier ne voient pas péjorer leur qualité de vie.

2. Le développement de l’agglomération genevoise. Il devra consister en une meilleure répartition des nuisances et 
des richesses. Pour les grandes communes suburbaines, l’enjeu sera de réhabiliter certains anciens terrains industriels 
en zone d’habitation et d’artisanat afin d’éviter des nomanlands propices au sentiment d’insécurité.  Par exemple, à 
Vernier, la zone des pétroliers.

3. Renforcer les dessertes des transports publics entre les quartiers, les relier efficacement aux grands axes tels que 
l’aéroport ou le tram. Soutenir la densification du maillage des transports publics. Demander une Halte RER à Châte-
laine. Intégrer des solutions de mobilité à la création de nouveaux quartiers. Améliorer la continuité des pistes cyclables.
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ROTH Jean-Daniel, 28 ans, réside dans le quartier de Vernier-Village

Candidat sortant : non

1. Remarquant ces dernières années que l’avis des communes est trop souvent minimisé par le 
canton, notamment en matière d’aménagement du territoire, j’ai décidé de me présenter au Grand 
Conseil afin de porter haut et fort la voix de nos communes surburbaines au niveau cantonal. Vernier, 
avec ses 32’000 habitants de tous horizons, représente plus de 7% de la population cantonale à 

elle seule et mérite une députation à la hauteur de son importance.

2. La priorité des priorités est la révision du plan directeur cantonal dont le nouveau législatif aura la charge. Ce do-
cument, certes un peu abstrait pour la population, est cependant d’une importance cruciale pour Vernier car il définit 
les orientations futures de la politique d’aménagement cantonal. Il relèvera du devoir des futurs députés verniolans de 
défendre sans relâche la qualité de vie au sein de la commune et de torpiller l’image de commune «poubelle» dont 
Vernier est affublée.

3. Je défendrai un concept de mobilité en 3 points, consacrant la complémentarité des modes de transport : 1) Un 
consensus autour de la traversée de la Rade, devenue indispensable, et la poursuite du développement de l’autoroute 
de contournement 2) Un soutien aux transports publics avec le CEVA et le développement de P+R sur les communes 
de Meyrin et Vernier 3) Enfin, encourager des mesures en faveur du trafic privé par des solutions de gestion électronique 
des flux de ciculation (ITS).

Liste n° 7 - Mouvement Citoyens Genevois

CERUTTI Thierry, 39 ans, réside dans le quartier de Vernier-Village

Candidat sortant : oui, depuis 2005

1. Il est temps d’apporter un changement à Genève. A l’heure où notre pays n’est plus respecté au 
niveau international, il faut se battre pour défendre cette Suisse que nous aimons. L’heure est ve-
nue de faire une rupture avec les politiques menées jusqu’ici, pour affirmer des valeurs citoyennes. 
Je pense que Genève se trouve à un tournant. Il est important d’exprimer une volonté forte le 11 

octobre, pour les Citoyennes et Citoyens. A votre écoute pour Agir, Unis dans l’Action pour un vrai Changement.

2. L’insécurité dans nos rues doit être fermement combattue, en imposant une tolérance zéro. Il faut mettre fin à 
l’engagement des frontaliers à l’Etat et au mobbing contre les résidents genevois, en pensant avant tout à favoriser 
les chômeurs. La dignité et les conditions matérielles des personnes âgées doivent être respectées. Il faut également 
dynamiser et renforcer les moyens cantonaux afin de favoriser l’intégration et la revalorisation de notre jeunesse par 
les activités sportives et culturelles.

2. La décision des autorités cantonales de redéfinir le développement de Genève et de sa région aura obligatoirement 
un impact sur l’aménagement du territoire communal. Il ne faut pas négliger la volonté du Conseil d’Etat de reporter 
de nombreuses charges sur les communes et la réflexion en vue d’une redéfinition de la péréquation financière. Quant 
au sentiment d’insécurité ressenti par la population, les causes doivent être combattues par une action concertée de 
tous les acteurs concernés.

3. La saturation du réseau actuel des transports publics entraîne la nécessité de développer ces derniers en rééqui-
librant l’offre et en rendant plus attractifs les «P+R», tout particulièrement pour les employés de la zone industrielle 
ZIMESA. Il conviendra de ne pas oublier la traversée de la rade, afin que l’autoroute de contournement soit achevée 
et facilite le trafic local.
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ROCH Ana, 36 ans, réside dans le quartier des Avanchets

 Candidate sortante : non

1. Habitante de la commune Vernier et du canton de Genève depuis toujours, il me semble impor-
tant de prendre en considération les conséquences, liées aux problèmes de la société, sur l’individu 
et la collectivité locale comme la solitude ou l’exclusion. C’est pourquoi j’aimerais essayer par ma 
contribution de revenir à des valeurs morales, éthiques, et civiques auxquelles je crois.

2. Les enjeux sociaux et sécuritaires. Des domaines comme le logement, l’emploi et le sociaux-culturel sont importants 
au niveau cantonal, mais également au niveau communal, car ceux-ci touchent en premier lieu la population. Mal-
heureusement, le sentiment d’insécurité étant omniprésent dans l’ensemble du canton et de la commune de Vernier, 
dû aux deux grandes cités que sont les Avanchets et le Lignon. La presse se faisant souvent porteuse d’anecdotes 
qui nourrissent et renforcent cette mauvaise réputation et ce sentiment d’insécurité. Donc, je pense qu’il est plus que 
probable que les enjeux sécuritaires du canton ont un impact important également au niveau communal.

3. La première solution serait de finir l’autoroute de contournement, en terminant la boucle par une traversée de la rade !
Ces boucles autoroutières contournant les agglomérations ont fait leurs preuves dans les grandes villes européennes.
Faire en sorte que les pendulaires utilisent les P+R mis à disposition. Continuer à développer et à améliorer l’offre des 
transports publics, qui reste encore pauvre et désuète pour les agglomérations périphériques de Genève. Le prix de ces 
derniers reste aussi dissuasif.

ZAYANI Hédi, 55 ans, réside dans le quartier des Avanchets

Candidat sortant : non

1. Mon but est de servir ma ville et mes concitoyens. Etre à leur écoute et participer à l’amélioration 
de leur vie quotidienne. Etre un trait d’union entre ceux qui réussissent et ceux qui sont démunis. 
Œuvrer pour que chaque citoyen ait une vie décente dans une ville dite riche.

2. Soutenir les PME locales, Favoriser l’implantation de nouvelles sociétés et groupes internationaux créateurs d’emploi. 
Baisser le taux de chômage et préserver le pouvoir d’achat. Aider les familles afin d’améliorer la croissance démogra-
phique. Garantir la dignité et le respect de nos aînés. Développer des structures pour que nos enfants aient les meilleures 
formations possibles qui correspondent au marché de l’emploi. Améliorer notre système de santé.

3. Les investissements réalisés pour les nouveaux trams sont bénéfiques pour la mobilité et ils devraient être complé-
tés par la traversée de la rade dont on parle depuis des décennies. Il faudrait continuer à promouvoir , encourager et 
développer les solutions actuelles comme le co-voiturage , le « car sharing » , les vélos électriques et tous les moyens 
non polluants.

3. Actuellement, la gauche et la droite ont créé un blocage au niveau de la mobilité, comme du logement et de l’emploi 
favorable aux frontaliers. Le MCG propose de quitter l’actuelle politique d’immobilité avec les embouteillages, la ferme-
ture et le blocage, pour une vraie politique de la mobilité. Concrètement, il faut une traversée de la rade, une 3ème voie 
ferroviaire entre Genève et Lausanne, arrêter de bloquer les rues et de lancer des projets ruineux sans utilité (CEVA).
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SOTOMAYOR André, 37 ans, réside dans le quartier du Lignon

Candidat sortant : non

  1. Je suis un citoyen du monde ayant su m’intégrer à la vie, aux us et coutumes. A Genève, grâce 
à sa qualité de vie, j’ai pu m’intégrer dans notre ville des plus cosmopolite, j’y ai appris le respect, 
le savoir-vivre. La faire progresser par nos institutions, sociétés, notre vie culturelle, contribuer aux 
bien-être et la sécurité de nos concitoyens, voici ce qui m’a convaincu de me présenter.

2. Avant tout ce serait les emplois et les logements, la sécurité (Pompiers, Protection Civile, Police, autres), mais à 
Genève nous avons besoin de nouvelles idées et force pour amener des solutions que se pose en premier lieu la po-
pulation et j’espère être encore en lice afin que nous défendions diverses causes pour le bien-être de nos concitoyens.

3. Supprimons les déplacements inutiles par le télétravail et les autres technologies de l’information, développons les 
transports doux, marche, bicyclette, transports en commun, co-voiturage. Oui aux technologies alternatives, véhicules 
électriques, biocarburants, véhicules hybrides, etc. Ces mesures éviteront les dépenses et les nuisances liées aux 
nombres d’automobiles. Il faut pour cela accepter de considérer la mobilité comme un service public et que chacun y 
mettent du sien.

RAHALI Sabah, 27 ans, réside dans le quartier de Vernier

 Candidate sortante : non

1. Je m’engage afin de défendre les valeurs et les idées qui sont les miennes et que je retrouve au 
MCG. Notamment, concernant les problématiques de l’insécurité, de la formation et de l’emploi. 
De plus, je suis profondément convaincue que les jeunes doivent prendre une plus grande position 
dans les décisions politiques. Ecoute – Dialogue –Respect se sont ces valeurs que je porterai au 

Grand Conseil.

2. Indéniablement, la sécurité notamment par le renforcement des effectifs policiers. Egalement l’amélioration des filiales 
de formation professionnelles pour les jeunes de notre canton, qui sont notre avenir de demain. Améliorer la qualité de vie 
de la population genevoise par une réorganisation de certains quartiers en créant notamment des espaces verts en zone 

ROSSI Stéphanie, 37 ans, réside dans le quartier de Vernier

 Candidate sortante : non

1. Le MCG est, à mon sens, le seul parti représentatif, comme son nom l’indique, du citoyen. A 
l’écoute des besoins de tout un chacun. Le MCG se focalise sur les vrais problèmes de société et 
ce, sans détour. Un parti qui ne pratique pas la langue de bois.

2. L’insécurité est le problème phare de notre canton et doit devenir le cheval de bataille prioritaire. Au niveau d’une 
commune comme Vernier, la pluri ethnie qui implique différences de mœurs et de culture engendre des problèmes de 
communication, de compréhension et se résolvent régulièrement par la violence. Les citoyens doivent pouvoir dormir 
sur leurs deux oreilles, il faut leur offrir une assurance sécurité. Cette peur engendre du stress inutile à rajouter au stress 
immuable de la société qui est la nôtre. Pour exemple, les parents professionnellement actifs qui ne peuvent pas avoir 
en permanence un œil vigilent sur leurs enfants et qui sont conscients que ces mêmes enfants peuvent se retrouver à 
la merci de personnes sans scrupule.

3. La fameuse et très controversée traversée de la rade qui permettrait de désengorger le centre ville et par là même 
donnerait l’occasion aux citoyens, qui en ont la possibilité, de favoriser les transports publics, ainsi qu’à la mobilité 
douce, le vélo, etc…
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Liste n° 9 - Union Démocratique du Centre

BERTSCHY Antoine, 39 ans, réside dans le quartier des Avanchets

Candidat sortant : oui, depuis 2007

1. Au Grand Conseil depuis janvier 2007, j’ai déposé un certain nombre de projets qui n’ont pas 
encore été traité par l’assemblée. Quelques uns, dont je suis l’auteur ou cosignataire, concernent 
directement Vernier, comme par exemple une motion demandant la sécurisation de l’accès de l’école 
de Balexert. Au-delà de ces points particuliers, je souhaite continuer à défendre les intérêts des 

communes suburbaines en général et de Vernier plus particulièrement.

2. Le champ d’action d’un Député est tellement vaste qu’il se spécialise par rapport aux commissions où il siège. Pour 
ma part, il s’agit des transports, de l’enseignement, de l’environnement et du contrôle de gestion. Indéniablement, la 
première est celle qui touche le plus les verniolans. Une forte représentation de notre Commune au Grand Conseil per-
mettrait de faire avancer des dossiers tels que l’aménagement du centre de Châtelaine ou l’amélioration de la desserte 
en transports publics de Vernier-village.

3. La première règle en termes de mobilité à Genève est le respect de la volonté populaire qui souhaite pouvoir utiliser, 
avec confort, tant les transports publics que privés. Pour les premiers, ces dernières années ont été fastes. Les sui-
vantes le seront encore, grâce au 500 millions votés par le parlement pour l’extension du réseau de trams ou la mise 
en route du chantier du CEVA. Dès lors, la prochaine législature devra être la mise à niveau de notre réseau routier, y 
compris la traversée du lac.

RYSER Alain, 51 ans, réside dans le quartier de Châtelaine

Candidat sortant : non

1. Je me suis engagé pour donner à Genève un nouvel élan. La politique qui est menée jusqu’ici 
ne me satisfait pas et je veux participer à ce changement. Le MCG défend des valeurs qui sont 
importantes pour moi parce que j’estime qu’il faut défendre les résidents genevois et mieux faire 
entendre la voix de Vernier.

2. J’en ai assez de la racaille qui fréquente certains quartiers où il est dangereux de se rendre. J’ai connu un canton 
de Genève qui était différent et je vais me mobiliser contre l’insécurité. Les Genevois ne trouvent plus de places de 
travail, qui sont prises par les frontaliers. Je demanderai la priorité aux résidents du canton. Je demande une politique 
plus active pour le sport.

3. Il faut arrêter de prendre pour cible les automobilistes et cesser de bloquer artificiellement le centre de la ville de 
Genève. Vernier doit respirer, ce qui sera possible si Genève se décoince. Il faut arrêter de dépenser des millions pour 
les chantiers inutiles qui bloquent une bonne partie du canton de Genève et baisser les impôts pour les voitures.

urbaine. Promouvoir et développer les activités sportives au niveau cantonal me paraît également un enjeu majeur afin 
que notre population puisse se retrouver, s’évader et s’épanouir en pratiquant une activité saine, conviviale et sportive.

3. La région genevoise connaît une croissance économique considérable. Afin de diminuer le trafic routier provenant 
notamment de la région frontalière, je préconiserai la priorité d’emplois aux résidents genevois, l’accélération du pro-
cessus pour la traversée de la rade ainsi qu’une 3ème voie ferroviaire entre Genève et Lausanne.
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MEISSNER Christina, 50 ans, réside dans le quartier du Canada

 Candidate sortante : non

1. Je m’engage pour défendre en priorité les intérêts des habitants genevois, pour défendre leur 
cadre et leurs conditions de vie, dans un environnement naturel de valeur avec de bonnes conditions 

de travail, de logement et de déplacement et ce en toute sécurité. Il est nécessaire pour cela de ralentir le rythme et 
cesser de vouloir palier à tous les maux par la croissance et le développement de Genève à tout et à n’importe quel prix. 

2. Le projet d’agglomération et le nouveau plan directeur cantonal auront un impact direct (mobilité, logement, emplois, 
environnement) sur toutes les communes et notamment celles comprises dans un des périmètres d’aménagement dési-
gnés (PACA Meyrin – St Genis pour Vernier).  Notre commune a beaucoup donné lors des précédents plans directeurs 
pour accueillir sur son territoire habitants et activités que d’autres ne voulaient pas chez eux. A nous de savoir tirer profit 
des enjeux cantonaux actuels pour revaloriser notre commune. Participons activement aux discussions et propositions.

3. On nous propose des trams et des trains pour après-demain, or la situation est catastrophique notamment dans notre 
commune aujourd’hui en grande partie à cause du trafic de transit. Je proposerai la création immédiate de parkings 
d’échange à la frontière (p.ex. côté CERN, autoroute à Bardonnex et St Julien) avec des lignes de bus performantes et 
directe pour le centre ville depuis ceux ci. Ce serait par ailleurs un signe concret de l’utilité du projet d’agglomération 
pour les habitants de la région.

Publicités
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Notre conseil personnalisé: à l’image de la maison de vos rêves.

Avec Raiffeisen, vous réalisez plus rapidement votre rêve de devenir propriétaire de votre logement.
Nos experts vous conseillent personnellement pour trouver la solution de financement qui vous convient
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1214 Vernier
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Agences à Satigny, Grand-Saconnex
www.raiffeisen.ch/geneveouest

Alain Perret
Directeur de la 
Banque Raiffeisen 
Genève Ouest

Les matières premières font partie inté-
grante des stratégies de placement. Leurs 
prix, contrairement aux autres catégories 
de placement, n’évoluent pas seulement 
en fonction du jeu de l’offre et de la de-
mande. Le caractère saisonnier de ces 
produits, l’environnement politique, les 
caprices du temps ou l’évolution des ha-
bitudes alimentaires peuvent également 
les faire évoluer. On distingue générale-
ment les matières premières énergétiques 
des matières premières agricoles, métaux 
industriels et métaux précieux.
Lorsqu’on parle de matières premières 
énergétiques, on pense d’abord au pé-
trole qui, du fait des fortes fluctuations 
des prix, fait l’objet d’une grande atten-
tion, et pas seulement de la part des       

investisseurs. Le gaz naturel joue lui aussi 
un rôle de plus en plus important. Pétrole 
et gaz naturel sont des sources d’énergie 
non renouvelables dont nous ne dispose-
rons pas ad vitam aeternam. C’est pour-
quoi les énergies renouvelables gagnent 
de plus en plus en importance. 
Dans l’ensemble, les matières premières 
contribuent largement à la diversification 
à long terme d’un portefeuille. Cela en 
raison de la corrélation essentiellement 
négative ou en tout cas très faible avec 
les autres catégories de placements telles 
les actions et obligations. Les matières 
premières peuvent également servir de 
bouclier contre l’inflation. Etant donné 
les fortes fluctuations de prix pouvant 
intervenir à court terme et l’accès dif-
ficile aux investissements directs, il est 
recommandé d’opter pour une large di-
versification, à travers des fonds de pla-
cement par exemple.  Le fonds Raiffeisen 
– Future Resources investit ainsi dans des 
actions d’entreprises qui développent des 
solutions pour améliorer l’efficacité éner-
gétique et privilégier les énergies renou-
velables.

Ressources d’avenir

Votre temps n’a pas de prix, il a de 
la valeur, offrez-le!

RECHERCHONS BENEVOLES
POUR ACTIVITES REGULIERES

(Vente, administration, etc.)

Tél. 022/ 807 07 00

benevolat@csp-ge.ch   ww.csp.ch

G. SARACINO
GYPSERIE - PEINTURE - PAPIERS-PEINTS

Tél.  022 341 08 43
Fax  022 341 67 72
Natel  079 203 99 62
2A, ch. du Sorbier - 1214 Vernier
Atelier :  
46, rue Virginio Malnati - 1217 Meyrin

1982-2007

25 ANS
Merci à tous nos clients
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Le 11 octobre, votre avenir dépend de votre bulletin de vote!

Près de 70‘000 frontaliers - 20‘000 demandeurs d’emploi genevois. STOP – cela suffit !

Il est temps que ça Change et cela dépend de VOUS

La situation est devenue insupportable à Genève, avec du mobbing et de la discrimination contre les travailleurs rési-
dant à Genève.

Nous ne pouvons plus tolérer que les postes à l’Etat de Genève soient occupés par des frontaliers (définition: étranger 
résidant à l’étranger et travaillant à Genève). Nous ne pouvons plus accepter que des travailleurs résidant à Genève 
soient l’objet de ce genre de discriminations.
Le MCG donnera la priorité absolue aux résidents genevois.

Le MCG a également lancé une initiative populaire cantonale «pour la dignité des personnes âgées dépendantes», qui 
sont actuellement oubliées et dont nous devons nous préoccuper.

Le MCG combat fermement la racaille qui crée l’insécurité dans nos rues.

Ecoute, Dialogue, Respect ce sont ces valeurs qui nous rassemblent. La liste n° 7 les portera au parlement genevois 
le 11 octobre 2009 – A votre écoute pour Agir - Unis dans l’Action - Ensemble pour un vrai Changement.

Le 11 octobre, votez et faites voter la liste MCG No 7!
LE TEXTE CI-DESSUS EST PLACÉ SOUS LA RESPONSABILITÉ DE SES AUTEURS ET 

N’ENGAGE NULLEMENT LA COMMUNE DE VERNIER

Votez la liste No 7 - MCG!
Sept habitants de la commune de Vernier se présentent pour les élections 
au Grand Conseil 
Unis dans l’Action pour un Vrai Changement.
A votre Ecoute pour Agir.

Une équipe soudée pour faire entendre Vernier à Genève: A votre écoute pour Agir.
Alain Ryser, employé de commerce, Châtelaine, Ana Roch, administrative de PME, Les Avanchets, Thierry Cerutti, député-maire 
de Vernier, Hédi Zayani, conseiller municipal de Vernier, les Avanchets, Stéphanie ROSSI, secrétaire communale, Vernier, André 
Sotomayor, journaliste, Le Lignon, Sabah Rahali, agente de sécurité, Vernier.
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Toutes les dernières actualités, notre programme 2009-2014, notre agenda et pour adhérer sont sur : www.ps-vernier.ch
Parti socialiste de Vernier

p.a. Denis CHIARADONNA, Président, av. de Crozet 42 - 1219 Châtelaine - 022 796 73 21 
Email: socialiste-vernier@bluewin.ch

LE TEXTE CI-DESSUS EST PLACÉ SOUS LA RESPONSABILITÉ DE SES AUTEURS ET 
N’ENGAGE NULLEMENT LA COMMUNE DE VERNIER

Depuis sa création à la fin du XIXe siècle, le Parti socialiste:

 - s’est engagé à promouvoir la justice sociale et à défendre, aux côtés des syndicats et du mouvement ouvrier, 
un système de sécurité sociale garantissant à l’ensemble de la population les conditions d’une vie digne ;

 - a promu et soutenu l’instauration des diverses assurances sociales en Suisse : l’AVS/AI en 1946, l’assurance-
chômage en 1976 et enfin une assurance-maternité, qui aura mis 60 ans pour entrer en vigueur ;

 - se bat notamment en faveur de nombreux droits sociaux, tels le droit au logement destiné à protéger les loca-
taires des abus, le droit du travail censé offrir aux personnes salariées des conditions d’emploi décentes, le droit 
à la santé, la liberté d’expression ;

En Europe et particulièrement en Suisse, la droite a notamment:

- affaibli l’école en abaissant continuellement ses budgets, avec comme conséquences des postes d’enseignants 
insuffisants et des prestations aux élèves en difficulté supprimées ;

- organisé l’affaiblissement des prestations publiques : des hôpitaux, l’assurance maladie de base, la Poste, les 
transports publics ;

- augmenté l’âge de la retraite sans flexibilisation possible ;

- limité voire baissé les budgets pour les maisons de quartier, les crèches et les associations d’intérêts publics;

- refusé une caisse maladie unique sur le modèle de la SUVA permettant une gestion transparente des coûts et 
des primes abordables.

A Genève, la droite alliée de l’UDC et du MCG :

- baisse les impôts aux plus riches tout en supprimant le rabais d’impôt pour les familles ;

- vide les caisses de l’Etat ;

- coupe dans les budgets du social, de la santé et de l’éducation (ex : crèches) ou refuse des investissements 
de l’Etat indispensables à la relance de l’économie (ex : transports publics, CEVA, logements) en cas de crise 
économique;

- empêche la construction de logements (ex : communaux d’Ambilly)

Le Parti socialiste genevois place le bien-être de l’ensemble de la population au centre de ses préoccupations. Il poursuit 
l’objectif d’un canton dans lequel chacune et chacun jouissent de conditions et d’une qualité de vie à la hauteur des 
aspirations d’une société démocratique.

Le Parti socialiste genevois s’emploie à prendre en compte les divers besoins existant au sein de la population. Par 
l’écoute et la concertation, il tente d’élaborer des solutions différenciées et équitables. Sa vision de la politique est celle 
d’une démocratie citoyenne, dans laquelle les associations, les syndicats et autres groupements citoyens ont voix au 
chapitre.

Les Socialistes : une force de gauche inventive, solidaire et combative

Toujours plus d’inégalités entre les riches et les pauvres ? 
Il est temps de choisir un parlement de gauche !

VOTEZ et FAITES VOTER
LES SOCIALISTES, LA LISTE N°3
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ELECTION DU GRAND CONSEIL 
DU 11 OCTOBRE 2009

QUATRE CANDIDATS QUI S’ENGAGENT À FAIRE ENTENDRE LA VOIX DE VERNIER AU GRAND CONSEIL ET A 
DEFENDRE LA QUALITÉ DE VIE DES HABITANTS DE LA COMMUNE

LE TEXTE CI-DESSUS EST PLACÉ SOUS LA RESPONSABILITÉ DE SES AUTEURS ET 
N’ENGAGE NULLEMENT LA COMMUNE DE VERNIER

Coéditeur scientifique des registres du Conseil de Genève à l’époque de Calvin, il compte bien conjuguer 
sa connaissance de l’histoire de la République et son expérience d’élu municipal pour travailler à une 
nouvelle répartition des tâches entre l’Etat et les communes. Un défi indispensable à relever à l’heure 
d’une centralisation qui se renforce de plus en plus!
BRON Gilles-Olivier, conseiller municipal, historien

Pour Genève, je veux que les Communes soient mieux écoutées par les autorités cantonales en matière 
d’aménagement de leurs territoires. 

Pour Genève, je rêve que le développement des transports publics se poursuive sans que cela soit au détriment de la 
circulation privée.

Emplois à Zurich et à Lausanne en qualité de fonctionnaire postal de 1957 à 1962. En 1964 obtient  
la licence de contrôleur de la circulation aérienne et est actif dans cette profession jusqu’en 1993 
comme «aiguilleur du ciel» au centre de contrôle de Cointrin.
HENCHOZ Michel, retraité

Pour Genève, je veux une grande convivialité entre tous les habitants du Canton. 
Pour Genève, je rêve d’une ville où il fait bon vivre, en sécurité et où chacun respecte autrui.

VENEZ À LA RENCONTRE DES CANDIDATS LIBÉRAUX
Samedi 12 septembre au centre commercial du Lignon de 10h00 à 12h30
Vendredi 18 septembre au centre commercial du Lignon de 17h30 à 20h00

Vendredi  25 septembre au marché des Avanchets de 10h00 à 12h00
Vendredi  25 septembre devant la Migros de Vernier de 17h30 à 20h00

Samedi 26 septembre à la Coop de Vernier de 10h00 à 12h30
Vendredi 2 octobre aux Libellules  de 17h30 à 20h00

Samedi 3 octobre devant la pharmacie de Châtelaine de 10h00 à 12h30
e-mail : liberal-vernier@bluewin.ch, site internet: www. liberal-vernier. com

Sa carrière tout entière fut consacrée à l’enseignement et à la formation des jeunes de Genève; il a di-
rigé le Collège Sismondi, puis le service «élèves et apprentis» à la direction générale de l’enseignement 
secondaire postobligatoire, enfin le Centre de Lullier. Conseiller municipal à Vernier depuis 1979, il 
défend les thèses libérales avec conviction. Il est passionné de musique et de théologie et incarne la 
droite humaniste que l’on apprécie.
RONGET Pierre, conseiller municipal

Pour Genève, je veux une formation adéquate qui permette à chaque jeune de trouver un emploi à la 
fin de ses études. 
Pour Genève, je rêve d’une jeunesse épanouie.

Son domaine : l’architecture et l’immobilier. Ce jeune «futur» diplômé de l’Institut d’Etudes Immobilières
souhaite mettre ses compétences au service de la problématique du logement.
ROTH Jean-Daniel, promoteur immobilier

Pour Genève, je veux que la prochaine législature profite de la révision du plan directeur cantonal pour 
favoriser le logement et innover en osant des concepts d’aménagement ambitieux pour Genève et res-
pectueux de la volonté des communes.
Pour Genève, je rêve de conditions cadres permettant l’avènement de la pensée libérale humaniste:

permettre à ceux qui bénéficient de la prospérité de continuer à le faire, et permettre à ceux qui en sont exclus d’y 
accéder en leur redonnant leur dignité.

VOTEZ ET FAITES VOTER LA LISTE 
LIBERALE N°6 OU 

AJOUTEZ LES CANDIDATS LIBERAUX 
DE VERNIER SUR UNE LISTE DE 

VOTRE CHOIX
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Nous aussi.

100 propositions pour sortir de la crise: www.verts-ge.ch

Liste n°5

Vous êtes pour 
des solutions  
réalistes 
et durables?

Liste n°5

LE TEXTE CI-DESSUS EST PLACÉ SOUS LA RESPONSABILITÉ DE SES AUTEURS ET 
N’ENGAGE NULLEMENT LA COMMUNE DE VERNIER
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Association de Vernier

Case postale 721 
1214 Vernier

www.pdc-vernier.ch

LE TEXTE CI-DESSUS EST PLACÉ SOUS LA RESPONSABILITÉ DE SES AUTEURS ET 
N’ENGAGE NULLEMENT LA COMMUNE DE VERNIER

Il faut plus de démocrates-chrétiens ! Pourquoi ?

Parce que les démocrates-chrétiens sont capables à la fois de garder le cap du progrès sur le long terme et de trouver 
des solutions pragmatiques pour les problèmes concrets d’aujourd’hui. 
Parce que les démocrates-chrétiens veulent la sécurité et la paix sociale et prônent la tolérance zéro pour ceux qui 
manquent de respect envers leurs concitoyens et la communauté.
Parce que les démocrates-chrétiens veulent que l’économie soit au service de l’homme et non à son propre service.
Parce que les démocrates-chrétiens veulent à la fois libérer l’initiative privée et veiller à ne laisser personne au bord 
du chemin.
Parce que les démocrates-chrétiens veulent que liberté et responsabilité restent indissociables.
Parce que les démocrates-chrétiens sont convaincus que l’immigration est une nécessité et enrichit la Suisse, mais que 
tous doivent respecter les valeurs et la culture de la Suisse, sans exception.
Parce que les démocrates-chrétiens respectent leurs partenaires politiques, recherchent des solutions pour le bien 
commun, et ne sont pas prêts à faire échouer un projet d’utilité publique pour le plaisir d’avoir raison. 

En bref, parce que les démocrates-chrétiens pratiquent le développement durable dans ses trois dimen-
sions simultanément : protéger l’environnement sans aucun doute, mais aussi garantir une vie sociale juste et respec-
tueuse des personnes, et assurer le développement économique qui permet à tous de vivre dans de bonnes conditions.

Regardez bien la liste : Femmes et hommes et de bonne volonté, venus de tous les horizons de notre société, jeunes 
et moins jeunes, employés et patrons, genevois de souche et genevois d’origines étrangères, ils sont passionnés par le 
bien commun. Ils ont des idées bien à eux, mais sont prêts à les partager et à en débattre avec tous les autres politiques 
de bonne volonté, pour le bien de notre canton.

Ce sont des gens de cette trempe dont Genève à besoin, tout de suite !

Patrick Schmied, responsable de la campagne PDC.

Le 11 octobre 2009, 387 candidats brigueront l’un des
 100 sièges au Grand Conseil de notre Canton

Le 11 octobre 2009, votez la Liste N° 2 PDC
Au cœur de notre action

Yves Magnin
Conseiller municipal, chef du groupe du PDC

magnin@etude2rotisserie.ch

Guy Anderegg
Président ad interim PDC Vernier
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Notre club de judo est à la 
recherche d’une personne 
disposée à consacrer un 
peu de son temps (env. 1h 

par semaine) pour tenir sa trésorerie/
comptabilité.

Nous sommes une association à but 
non-lucratif établie depuis plusieurs 
décennies sur la commune et comptant 
une centaine de membres. Le club est 
basé sur le bénévolat, chacun mettant 
à disposition un peu de son temps au 

service des jeunes, en leur proposant 
une activité sportive dans un cadre 
convivial.

Les tâches sont les suivantes:
▪ envoi et encaissement des coti-

sations (2 envois par an),
▪ paiement des factures (5 à 10 

par mois),
▪ tenue des comptes (actuelle-

ment faire sur Excel),

▪ établissement du rapport 
annuel.

Si nous avons suscité votre intérêt 
et que vous avez un peu de temps à 
nous consacrer, par exemple en raison 
d’une retraite professionnelle récente, 
n’hésitez pas à nous contacter ! 
Le président et le comptable se réjouis-
sent de vous donner plus d’informations 
au 079/353.87.36. 

Pour le comité, le Président

Email: info@budokan-vernier.ch

Le Budokan-Vernier recherche
un-e comptable

Les cours ont lieu:
tous les mercredis matins de 9:00 à 10:00
(sauf durant les vacances scolaires)
à la Salle de rythmique de l’Ecole primaire de Balexert 
(37, av. du Pailly, entrée par le préau).

Professeur: Eva Rektorik, enseignante expérimentée

Inscriptions: Andrée Dall’Aglio, responsable administrative, 
24, av.de Crozet, 1219 Châtelaine - Tél. et fax 022 797 57 37
courriel: adallaglio@live.fr ou a.dallaglio2@hispeed.ch

Coûts: 
Cotisation annuelle: 30.- CHF
Cours: carte de 10 coupons (10 cours) = 100.- CHF, payable à l’avance, 
CCP 10-201499-0 A.Dall’Aglio – 1219 Châtelaine

Avec le Taï chi, le stress et les blocages musculaires et articulaires 
disparaissent !

Avec le Taï chi, la souplesse et la bonne humeur s’installent !

Venez nous rejoindre, quels que soient votre âge et votre condition physique 
et mentale.

Toutes les personnes (dès l’âge de 15 ans) de Vernier et des communes 
avoisinantes sont les bienvenues.

Le Groupe Taï Chi Crozet – Balexert a repris ses activités
le 2 septembre 2009Annonces

À votre service gratuitement. 
Uniquement pour annonce sans 
but commercial.
Fax: 022 306 06 21
Tél.:  022 306 06 20
 communication@vernier.ch

À vendre

■ Vends meuble TV, chambre à 
coucher (2 places), bureau, 
table de salon et autres 
articles. Prix à discuter. 
Tél: 078 719 31 46

À acheter

■ Particulière achète sacs 
et accessoires de marque.
Tél: 079 202 49 01

À votre service

■ A Vernier-village, maman de 
jour agréée avec expérience 
cherche à garder un nourris-
son ou un enfant de 3 ou 4 ans 
quelques heures par semaine :
Tél: 022 341 00 28
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Tournoi de Basketball de 
l’Étoile Sportive de Vernier
Voici l’histoire d’une journée fabuleuse de basket-
ball. Elle s’est passée le 13 juin 2009 au centre 
sportif du Bois-des-Frères lors de la 8e édition du 
tournoi mixte international vétérans organisé par
l’E. S. Vernier. Cette journée a été marquée par 
un super esprit de sportivité et d’amitié.

Cette année, 16 équipes étaient au rendez-vous dont 3 
équipes françaises: Grenoble (finaliste l’an dernier), Bon-
neville (avec le joueur Vincent Sion sacré meilleur joueur 
du tournoi) et Coutouvre.

Notre canton était bien représenté avec 11 équipes évo-
luant soit dans le cadre de l’ACGBA (Association Cantonale 
Genevoise de Basket-ball Amateur) ou encore dans le 
GAB (Groupement Autonome de Basket-ball). Les équipes 
féminines (ou mixtes) étaient moins nombreuses mais 
nous avons tout de même eu la grande joie d’accueillir à 
nouveau les équipes de Stade Français et Lancy Basket. 

Les autres équipes venaient du canton de Vaud, soit l’équipe 
de Pully et celle de la Channe, équipe veveysanne créée 
par un ancien membre de l’E.S. Vernier, Michel Chaul-
montet qui avait joué il y a fort longtemps dans l’équipe 
élite de notre club.

Avec 16 équipes, il était facile d’organiser le tournoi avec 
4 groupes de 4 équipes et de jouer des quarts de finale, 
demi-finales et finale. Chaque équipe a ainsi pu jouer de 
3 à 6 matchs selon son classement et tout s’est déroulé 
admirablement, tant sur le plan sportif que sur le plan 
de l’organisation.

Au niveau des résultats, l’équipe de Patrick Gothuey (Versoix) 
a été surclassée pour la 1ère fois sur 7 participations. En 
effet, et bien que cette formation ait pu éliminer l’équipe 
de Grenoble (finaliste l’an dernier), elle s’est fait battre par 
l’équipe de Boris Williams (International) d’un seul petit 
point en demi-finale. En finale, c’est l’équipe d’International 
qui a gagné en s’imposant contre l’équipe de Vernier sur 
un score sans appel (49 à 20). 

Du côté de la buvette, rappelons que notre chef de cui-
sine, Michel Kamm, a encore une fois fait merveille avec, 
entre autres, son fameux rôti de porc à la broche. Quant 
aux desserts, préparés par les membres du club (épouses 
en général), le chariot était de toute beauté, son contenu 
excellent et il a aussi remporté un vif succès.

En dehors de tous ces éléments positifs, il faut relever le 
fait que la ville de Genève a de nouveau mis gracieusement 
à notre disposition le centre sportif du Bois-des-Frères et 
nous lui en sommes très reconnaissants. Un grand merci 
également à tous les sponsors qui nous ont aidés à organiser 
ce tournoi grâce à leur soutien financier. Je rappelle que les 
recettes de ce tournoi vétérans sont entièrement destinées 
à soutenir le budget de formation du mouvement jeunesse 
du club de l’Etoile Sportive Vernier. 

Les membres du comité d’organisation du tournoi n’ont 
pas changé car comme on le dit, on ne change pas une 
équipe qui gagne. Le comité est heureux de vous annoncer 
la 9e édition de ce tournoi le samedi 5 juin 2010, même 
endroit, même heure.

Pour le Comité, Jean-Claude Dubuis
L’équipe International, vainqueure 2009 

L’équipe de E.S. Vernier, finaliste 2009
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Kermesse de la paroisse de 
l’Epiphanie du Lignon
Samedi 3 octobre 

8h00 Super marché aux légumes et 
fleurs au Centre commercial 
du Lignon avec la participation 
des ‘‘Magasins du monde‘‘.

13h00 Tournoi de football des 
juniors «F» du FC Aïre-Le 
Lignon sur le terrain devant 
l’école et l’EVE du Lignon.

16h00 Ouverture de la salle des 
fêtes. Nombreux stands tra-
ditionnels, orecchiette a la 
pugliese, raclettes, saucisses 
grillées, pommes frites, confi-
tures maison, pâtisseries, 
crêpes salées et sucrées, 
brochettes de bonbons, ar-
tisanat, stand de fleurs, 
margotton, jeux : château 
gonflable, le parapentiste.

18h00 Remise des prix du tournoi 
de football.

 Le groupe de danse folklo-
rique de la paroisse catho-
lique portugaise.

 Le groupe de gymnastique 
rythmique d’Aïre-Le Lignon 
sous la direction de Valérie 
& Marc Budry.

 Groupe de Break Dance sous 
la direction de Mathieu Zemp.

21h00 Bar au sous-sol sous la 
direction de Nathalie Stüdli-
Chassot et karaoké «Knights 
of Dance».

22h30 Animation dansante avec 
«Nuit Totale», sous la direc-
tion de Cédric Gerwer.

Dimanche 4 octobre

12h15 Apéritif paroissial et anima-
tion par les accordéonistes 
«La Ritournelle», sous la 
direction de Colette Hänggeli.

12h45 Repas communautaire pré-
paré par le grand chef Oronzo 
Vergari et son équipe. 

 Au menu : rôti de boeuf, 
gratin dauphinois, jardinière 
de légumes, salade panachée 
(adultes : 16 frs. enfants 9 
frs.)

 La Troupe FREEDANCE sous
 la direction de Sandrine 
Grether.

 L’Ecole de Cirque de Genève  
Théâtre-Circule sous la direc-
tion de Yvette Chalande.

 La chorale de l’Esprit Saint 
du Congo sous la direction du 
Pasteur Simon Mabiala

17h00 Tirage de la tombola spéciale 
des commerçants du Lignon 
et tirage de la tombola du 
programme.

La paroisse protestante 
de Vernier

vous convie à venir faire la fête 
tous ensemble

vendredi 30, samedi 31 octobre 
et dimanche 1er novembre 2009

Différents stands: bric à brac –
livres – atelier – fleurs –
c inéma pour  les  enfants
Restauration – Buvette – Carnotzet 
Pâtisserie

Animations Musicales

Venez nombreux !

Vous trouverez le programme 
complet de notre fête dans 
l’Actualités Vernier du mois d’octobre.

Fête de la paroisse 
protestante 
de Cointrin-Avanchet

Dans les locaux du Centre com-
munautaire oecuménique, 17 
Grand-Bay, 1220 Les Avanchets 

Les 3 et 4 octobre 2009
Du samedi 3 à 11h jusqu’au 
dimanche 4 à 15 h:
Des stands pour tous les goûts: 
pâtisserie, tricots, fleurs, Maga-
sin du Monde, bric-à-brac. 
Loto samedi soir.

Repas samedi à midi et le soir, 
sans oublier les fameux filets de 
perche du dimanche à midi.

Au plaisir de vous y rencontrer !
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Dans le cadre du Contrat de 
Quartier des Avanchets créé 

en juin 2008, nous organisons une journée de sensibilisation 
canine afin de répondre aux diverses demandes émanant 
aussi bien de propriétaires de chien que d’autres résidents.

Cette manifestation permettra à chacun de mieux connaître 
le rôle du Service des Espaces Verts Verniolan (SEVV) et 
de profiter des diverses brochures éditées par celui-ci sur 
le thème « Canin Malin ».

L’association «Le Copain» sera également présente pour 
expliquer son rôle dans la formation de chiens aidant les 
personnes handicapées et nous fera profiter de différents 
conseils pour améliorer le comportement de nos amis à 
quatre pattes.

L’aspect législatif ne sera pas oublié avec une présentation 
assurée par nos Agents de Sécurité Municipale (ASM) pour 
nous rafraichir la mémoire sur les dernières modifications 
de la loi.

Lors de chacun des exposés vous pourrez poser vos ques-
tions, faire des suggestions, notre but étant d’être à l’écoute 
de vos préoccupations concernant ce sujet.

Ce sera également pour vous l’occasion de rencontrer les 
personnes qui se sont investies dans le Contrat de Quartier 
et, qui sait, peut-être de rejoindre nos rangs!

Rendez-vous donc le samedi 26 septembre à partir de 
10h00. Sur place des grills seront à disposition si vous 
désirez amener votre pique-nique pour un moment de convi-
vialité (boissons et couverts sont offerts par l’organisation).

Venez nombreux !
contratdequartieravanchet@gmail.com

Journée de sensibilisation
canine aux Avanchets

SAMEDI 26 SEPTEMBRE 2009 DE 10H00 à 14H00
sur la place du marché devant l’entrée du centre commercial des Avanchets
(côté Centre Œcuménique).

Paroisse de Sainte-Marie du Peuple
Dimanche 11 octobre, dès 11h pique-nique canadien et durant l’après-midi possibilité pour chacun (de 4 à 74 ans 
- et même plus !) de rencontrer l’équipe d’animation de la paroisse, de découvrir les propositions de catéchèse pour 
l’automne et de s’y inscrire. Une large place sera donnée à la rencontre.

L’équipe d’animation – composée de Valérie Aeby, Catherine Lachavanne, Maryvonne Rey, Martine et Jean-Clément 
Gössi et Christine Lany Thalmeyr – se réjouit de vous rencontrer le 11 octobre.
Contacts : Christine Lany Thalmeyr, 022 796 64 64 – coucou.ch@bluewin.ch

Paroisse de Sainte-Marie du Peuple – 5, av. Henri-Golay – 1203 Genève
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Marathon de dance aérobic en faveur 
de la ligue genevoise contre le cancer
Ouvert à tous, amateurs et sportifs 
confondus ! Dimanche 11 octobre 
2009 au Centre sportif du Bois-des-
Frères à Vernier.

Cette année, la 11ème édition, est à 
marquer d’une croix au calendrier, le 
marathon d’aérobic se déroulera le 
dimanche 11 octobre 2009 à Vernier, 
dans la salle omnisports. Cet événe-
ment est organisé bénévolement par 
l’équipe féminine de Dance Aérobics 
Genève. Les fonds récoltés lors de notre 
marathon seront versés intégralement 
à la Ligue Genevoise contre le Cancer 
du sein. Le succès de nos dernières 
manifestations nous a déjà permis de 
lui attribuer la somme de Frs 80’000.–

Ouverture des portes à 11h.00.
Dès 11h45, cinq monitrices animeront 
le marathon à tour de rôle, chaque 
heure 45 minutes de dance aérobic 
et 15 minutes d’entracte animée par 
les classes de Kid’s Dance (mélange 
de Hip-Hop et Kick Boxing) et des 
danseuses orientales.

Le matin, mise en place d’un coin 
spécialement réservé aux enfants avec 
des animations et jeux. Dès 13h30, 
4 maquilleuses viendront donner des 
couleurs aux joues de vos bambins: 
tigre, souris, princesse, papillon, etc…

Par les adultes, il y aura des stands 
autour de l’aire des cours pour promou-
voir des sociétés innovantes en rapport 
avec le sport, des massages relaxants 
et sportifs, une relax zone avec une ré-
flexologue, deux diététiciennes et une 
infirmière pour des tests de glycémie et 
contrôle de la tension artérielle (toutes 
les consultations sont gratuites). Un 

stand d’information sur la formation 
pour devenir monitrice ainsi que sur 
les bonnes positions à avoir durant 
son activité sportive.

Les trois meilleures marathoniennes 
se verront récompensées de leurs 
efforts avec de jolis cadeaux et nous 
réservons une petite surprise aux 100 
premiers visiteurs.

En bonus, un concours QUIZZ sur 
le sport avec un lot d’une valeur de 
CHF 150.– et également une tombola 
avec de nombreux prix.

Dance Aerobics s’investit bénévole-
ment afin de soutenir la Ligue qui a 
besoin d’argent pour faire progresser 
la recherche. L’investissement person-
nel n’a pas de prix, mais apporte aux 
personnes concernées un soutien et 
un réconfort.

Entrée: adulte CHF 13.–, étudiant 
CHF 11.–, enfant de moins de 12 
ans au bon vouloir. Pour plus d’infor-
mations, contacter Marie-Christine 
au 079 731 79 25 ou par mail : 
mionta@yahoo.fr

www.danceaerobics.ch 

Danse et stretching pour adultes
■ Cours de danse (Ballet Jazz), débutant/moyen: 

Mercredi de 18h30 à 19h45 et de 20h à 21h15

■ Cours de danse (Ballet Jazz) moyen/avancé: 
Jeudi de 18h15 à 19h30

■ Cours de stretching tous niveaux:
Jeudi de 19h30 à 20h30

Ecole du Lignon III, salle de rythmique II. Prix: danse CHF 44.- par mois; stretching 
CHF 40.- par mois. Renseignements et inscriptions : Mme Doris Gerber. av. du 
Lignon 17, 1219 Le Lignon, tél. 022 796 46 63. Cours d’essai gratuit 
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Quatre heures par jour Jean-Baptiste 
Febo nage dans la piscine du centre 
pour jeunes sportifs d’élites suisse à 
Tenero au Tessin. S’il n’est pas dans 
l’eau en train de pratiquer le crawl, le 
dos et le dauphin, ce jeune verniolan 
de 17 ans suit des cours pour obtenir 
un diplôme de commerce. Ces longues 
heures d’entraînement, les coups de 
fatigue et les doutes parfois ont été 
très largement récompensés par d’ex-
cellents résultats cette année. 

Le directeur technique Ralph Schallon 
et l’entraîneur chef Michel Hess du Club 
Natation Plan-les-Ouates expliquent 
avec enthousiasme ses performances et 
ses records: «D’abord, il a remporté le 
titre de champion suisse juniors au 50 
mètres dos lors du championnat natio-
nal, puis il s’est rendu au championnat 
d’Europe Juniors à Prague où il a fait 
preuve d’une grande maturité en amé-
liorant tous ses records personnels. Il a 
notamment établi un nouveau record 

de Suisse des 17 ans au 100 mètres 
libre en 52,13 secondes. Ensuite, il a 
participé très activement au succès du 
relais libre helvétique qui s’est placé à 
un excellent 4ème rang (derrière l’Italie, 
la France, l’Allemagne, mais devant 
l’Angleterre). Jean-Baptiste était le 
dernier relayeur et il a pris le relais 
en 7ème position… après une course 
héroïque – 100 mètres libre en 50 
secondes ! – il a remonté 3 places pour 
toucher en 4ème position!»

Jean-Baptiste est l’un des trois talen-
tueux nageurs s’entraînant au Tessin 
où se retrouvent les espoirs et la relève 
du sport national notamment pour 
l’athlétisme, le tennis et les disciplines 
nautiques. Il vise désormais les cham-
pionnats du monde junior en 2010 et 
les Jeux Olympiques de 2012. Avec 
ou sans «combinaison magique» en 
polyuréthane, Jean-Baptiste est un 
jeune sportif verniolan à suivre de très 
près ces prochaines années.

Futur champion 
du monde junior de Vernier ?

Pour voir le 1er entretien accordé à 
Léman Bleu par Jean-Baptiste Febo et 
pour plus d’informations: 
www.plo-natation.ch et
www.cstenero.ch

Nager reste toujours un plaisir pour Jean-Baptiste mais vous ne le croiserez pas 
à la piscine du Lignon en été: on le comprend, les bassins ne sont plus vraiment 
synonymes de vacances!

Les Samaritains offrent un nouveau 
cours intitulé PBLS (Pediatric Basic 
Life Support), destiné en premier lieu 
aux personnes travaillant en crèches, 
aux mamans de jour, aux baby-sitters, 
aux parents. 

Il aborde les mesures immédiates pour 
sauver un nourrisson ou un jeune enfant 

(massage cardiaque, obstruction des 
voies aériennes, inconscience).
Lundi 9 et mercredi 11 novembre de 
19h à 22h au Bâtiment de la Sécurité 
de Vernier. Pour plus d’information : 
www.samaritains-vernier.ch

Inscriptions : www.agss.ch ou 
022.827.37.57 (lundi et jeudi matin).

Un nouveau cours de secourisme
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Soirée astronomique
verniolane

La soirée a débuté aux Avanchets avec 
une conférence de Grégory Guiliani, 
astronome verniolan. 

La présentation portait sur les éclipses 
et en particulier celle du mois de juillet 
qui a eu lieu en Chine. Ce voyage en 
images a offert à quelques dizaines de 
personnes l’occasion de découvrir les 
rouages de la mécanique céleste qui 
fixent les rendez-vous du Soleil et de 
la Lune aux quatre coins du monde.

La découverte s’est poursuivie dans 
le parc devant la mairie où quelques 
astronomes amateurs sont venus 
partager leurs télescopes et leurs 
lunettes astronomiques pour observer 
le ciel. Les curieux, dont plusieurs 
enfants, ont pu découvrir quelques 
amas d’étoiles, la planète Jupiter, ainsi 
que ses bandes de nuages et ses lunes.

Cette image de Jupiter a été prise lors de la séance d'observation vers environ minuit dans le parc de la Mairie 
par Mark Williams, responsable du génie civil à la commune de Vernier et astronome amateur. 

Pour obtenir cette représentation, on procède à l'alignement et l'empilement (automatique) de quelques centaines 
de «photos» individuelles provenant d'une vidéo de 2 minutes prise avec une simple webcam, en utilisant le 
télescope comme un gros téléobjectif.

Les images permettent de faire ressortir 
la «Grande Tache Rouge», sorte de grosse 
tempête persistante de la taille de deux fois 
la Terre, ainsi qu'immédiatement à sa droite 
une tache nettement plus sombre, entraînée 
dans le sillage de la «Grande Tache Rouge». 
A gauche de Jupiter, on voit l’un des satellites 
galiléens, Io. 

Pour donner une comparaison, la taille apparente 
de Jupiter dans le ciel est celle d'une pièce de 
20 centimes observée à environ 100 mètres de 
distance.

Dans le cadre de l’Année Mondiale 
de l’Astronomie, la prochaine soirée 
aura lieu le 17 octobre à la salle des 
fêtes du Lignon:

19h30 Conférence de Monsieur 
G. Meynet de l’Observatoire 
de Genève : 

 «L’Univers a-t-il un sens ?»

dès 21h Soirée d’observation sur le 
terrain de foot du Lignon.

Infos : www.planetariumvernier.ch

Le 22 août, le ciel était à l’honneur à Vernier. 
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Rencontre littéraire : quand 
Vernier rime avec talent

En juin, les éditions Cousu Mouche ont 
publié Les Inchangés, ouvrage signé 
par Magali Bossi, âgée de 19 ans.

Sa prose prose fine, intelligente et 
ciselée a déjà séduit des lecteurs durant 
l’été. Ainsi, Daniel Fattore, membre du 
club de lecture de la «Confrérie des 
10’001 pages» écrit cette appréciation 
sur son blog: «A sa manière, la jeune 
auteur revisite l’idée des «Ailes du 
Désir» de Wim Wenders: qu’arrive-t-il 
quand des anges se frottent de trop 
près aux humains? 

De bonnes idées, de l’amour, des 
morts impossibles: c’est du bon, avec 
une grande diversité de rythmes et de 
personnages. De quoi se faire plaisir 
avec un véritable roman en miniature!»

Magali, qui vient d’obtenir une maturité 
au collège Voltaire, est promise à un 
bel avenir sur la scène littéraire 
romande. Les éditions Cousu Mouche 
se font en effet un point d’honneur à 
dénicher de jeunes talents qu’ils pu-
blient sur le Web et sur papier. 

Ne manquez pas cette opportunité de 
dialoguer avec une découverte littéraire 
majeure de l’année 2009. 

Pour plus d’infos:
http://www.cousumouche.com
et les commentaires sur l’ouvrage de 
Magali Bossi sur le blog de Daniel 
Fattore:
http://fattorius.over-blog.com/ar-
ticle-33826175.html

De quoi parle Les Inchangés ?

Souvent, les premiers ouvrages de jeunes auteurs puisent dans la révolte 
ou dans l’autobiographie, Magali nous offre une démarche différente en 
créant un univers romanesque original et cohérent. Les trois longs textes 
qui composent Les Inchangés dépeignent un monde situé aux frontières 
du fantastique et de la routine du quotidien.

C’est l’histoire de quelques immortels chargés de veiller sur nos amours, 
notre santé mentale, nos peurs ou notre décès. 

Loin de héros aux supers pouvoirs, ils sont plongés dans les tourments du 
quotidien, et le contact des pauvres humains dont ils modèlent le destin 
n’est pas sans risque... Les plus grands pouvoirs ne changeraient-ils rien 
à la douleur d’être soi-même ? 

Entre humour et cruauté, Magali mène ses personnages au bout d’eux 
même avec une maestria digne d’éloges.

Magali Bossi, jeune plume verniolane présentera son livre Les Inchangés 
Vendredi 2 octobre 2009 dès 18h à la maison Chauvet Lullin, Rue du Village 57
La rencontre avec l’auteur et ses éditeurs sera suivie d’une sympathique verrée.
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Le Centre Indépendant de Recherches et d’Initiatives pour le 
Dialogue (CIRID) vous invite pour  une soirée de dialogue en 
avant-première des 7èmes « Journées de dialogue Suisse-Afrique ».

Lundi 28 septembre 2009 à la Maison Chauvet Lullin de 16h30 à 20h00

16h30 Stands d’information présentant les activités menées par l’Etat en 
matière de politique d’intégration ainsi que celles des associations. 
Outre le CIRID, il y aura Espace Afrique International, AIPG-GL, 
CIRAC, CRAC, et diverses autres associations membres de la 
Fédération Cultura actives dans ce domaine à Genève.

18h00 Message d’accueil des organisateurs, M. Déo Hakizimana, 
Président du CIRID

 Allocution de M. Thierry Cerutti, Maire de Vernier

 Présentations de projets de développement novateurs réalisés 
par des membres de la diaspora africaine et des institutions (par 
exemple : Prix Janusz Korczak, récompensant la meilleure œuvre 
littéraire sur les droits de l’enfant ; Forum Emainvest, Journal Les 
Afriques, Agence Tropiques, etc.)

 Présentation par le CIRID du projet de 1er Forum International 
du Tanganika en 2010

19h00 Apéritif offert par la Ville de Vernier et dégustation de produits 
d’ici et d’ailleurs.

Les 7ème Journées de dialogue Suisse-Afrique se tiendront du 29 au 31 oc-
tobre 2009. Cette soirée de rencontre et de dialogue à Vernier est une première 
opportunité de valoriser les talents et capacités de la diaspora et d’échanger 
les bonnes idées et pratiques pour la réalisation de projets de développement 
réussis. 

Pour informations : vernier@cirid.ch, 
Tél : +41 79 574 37 11

Maison Chauvet Lullin, rue du Village 
57, 1214 Vernier 

Bus n° 6 ou 19: arrêt Vernier-Village

Dialogue 
Suisse-Afrique

Boutique 2000 
«du déjà porté»

Le Lignon
Le lieu où vous trouverez des 
habits, à bas prix, toutes tailles, 
pour dames, filles et garçons

Dépôt et vente: 
Chaque lundi de 14h à 17h, le 
1er lundi du mois de 14h à 19h, 
le jeudi de 15h30 à 18h (vente 
seule), sauf vacances scolaires 
et jours fériés.

Où nous trouver: rez-inférieur, 
derrière l’église catholique du 
Lignon, parking du centre com-
mercial du Lignon, bus: 7, 23, 
27, 51 - arrêt Cité du Lignon.

A la MACAV

Du 14 septembre au 10 octobre
«Ma cité, LE LIGNON»
Lolita FERNANDEZ
Aquarelles

Du 26 octobre au 14 novembre
«Le poisson rouge»
Bernard, Catherine, Marinette, 
Olivier, Sylvie et Yvette
Marionnettes à fils

Rue du Village 52
1214 Vernier
Tél. 079 401 01 90

Du lundi au samedi de 14h30 
à 17h30
Fermé dimanche et vacances 
scolaires - 
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L’arrivée du périple en vélo 
Vernier - Castro Verde

Ils ont été soutenus par leur famille et
par deux amis qui ont conduit le 
camping-car balai (voir l’article pré-
cédent sur ce sujet dans Actualités 
Vernier du mois de juin).

A leur arrivée, fort d’une campagne 
de récolte de fonds intense à Genève 
comme au Portugal, les coureurs ont 
pu remettre un chèque de 10’500 
euros à l’association APADIJ qui aide 
des enfants et des adolescents dans 
leurs difficultés de handicap.

Nos trois conseillers administratifs 
verniolans étaient présents lors du 
départ à Vernier pour les encourager et 
Thierry Apothéloz a également assisté  
à leur arrivée au Portugal où il a salué 
leur courage et leur persévérance.

Francisco Duarte, le Maire de Castro 
Verde a remis officiellement à la ville 
de Vernier une très belle assiette en 
étain frappée des armoiries de la ville. 
De son côté, Vernier a offert un livre 
de la commune ainsi qu’une plume. 

D’avantage de photos et toutes les 
coupures de presse en Suisse et au 
Portugal sur : http://verniercastroverde.
blogspot.com/

Animés par une volonté sportive et humaine, Jacinto, José et Nuno, trois verniolans 
d’origine portugaise, ont parcouru en quinze jours les 2’180 km nécessaires pour 
rejoindre Vernier à Castro Verde au Portugal. 
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Dans le numéro de juin nous avions 
indiqué que nous reparlerions  « de 
ces containers de toutes les couleurs 
- gris, bleus, jaunes, verts - disposés 
de manière bien visible , en bordure 
des chemins, des églises, etc… » 
qui participent à l’enlaidissement du 
village et de ses environs.

Pour la clarté du débat nous tenons à 
préciser qu’il ne s’agit pas des déchet-
teries communales lesquelles, seront 
par étapes et dès cette année entière-
ment modernisées. Il s’agit des petites 
déchetteries situées en bordure des 
bâtiments communaux, par exemple 
au chemin des Sales contre la haie de 
l’église catholique mais située sur la 
parcelle communale occupée par la 
maison des aînés. Quelle laideurs et 
manque de goût !

Alors même que le règlement com-
munal entré en vigueur le 1 er juillet 
2006 précise pour les particuliers à 
l’article 11 , § 4 : Par ailleurs, dans les 
cas où les conteneurs sont stockés à 
l’extérieur des immeubles, ils doivent 
être protégés de la pluie et ne pas 
laisser passer les odeurs. Ils doivent 
également être masqués de la vue 
des passants.

Visiblement le règlement communal 
est bien fait mais pas appliqué par 
son auteur dans la mesure où ses 
conteneurs ne forment pas des points 
de récupération communaux mais 
sont destinés dans notre exemple, à 
la maison des aînés.

Faites ce que je dis mais …

Nous avons déjà eu l’occasion de 
soulever cette question avec certains 
responsables communaux qui avaient 
reconnus la laideur de ces conteneurs 
et admis la possibilité rapide et à peu 
de frais de les masquer par des bacs 
plantés de laurels ou autres tuyas.

Les paroles s’envolent …, le temps 
passe et la laideur demeure.

La photo ci-dessous illustre nos propos.

Ikea : dans le prochain numéro nous 
ne manquerons pas de revenir sur 
cette triste affaire pour les habitants 
de Vernier et expliquerons en quoi 
nos multiples craintes relatives à la 
circulation n’ont pas trouvé d’écoute at-
tentive malgré les multiples promesses 
et autres propos tenus par nos élus. 
Les habitants subiront et les autorités 
nous diront que tout ira bien surtout si 
l’on compare à New-York ! (à suivre). 

Le Comité

AIVV - Association des Intérêts de 
Vernier-Village - CP 434, 1214 Vernier
Cotisation CHF 20.– / personne / an

Utile mais laid !

LE TEXTE CI-DESSUS EST PLACÉ SOUS LA RESPONSABILITÉ DE SES
AUTEURS ET N’ENGAGE NULLEMENT LA COMMUNE DE VERNIER

DÉPÔT-VENTE
Atelier 

de retouches
Vêtements 

& 
accessoires de marques

Mesdames,
Habillez-vous chic à des prix 

sympas pour faire

La différence
Tél. 022 733 24 77
Ch. Moïse-Duboule 3-5
1209 Petit-Saconnex

Route du Papier 09 
19 et 20 septembre 

à Vernier et dans d’autres 
communes, plusieurs 
artistes montreront leur 
savoir faire ayant trait au 
papier: 

De 14h à 17h, entrée gratuite
Peintures acryliques avec papier 
d’Ettice de Loache
Av. du Lignon 41
022 797 35 13 
www.lignon-atelier41.ch
Bus 7 et 77

Autres lieux de la Route 
du Papier 09:
Ilot 13 – 18 Rue de Montbrillant, 
atelier Viiva
7, av. des Tilleuls à St Jean, 
atelier www.elbeurret.com
6, ch. Des Corbillettes au Grand-
Saconnex installations, œuvres 
www.karaArt.com/bekha

Voir programme sur www.iapma.
info (site en anglais)

Publicité
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Agenda :  septembre - octobre
Vendredi 18 et samedi 19 sept. Inauguration de l’Espace d’Arts Contemporains des Libellules (8 av. des Libellules).
 Vernissage officiel 19 sept. à 17h. 

Samedi 19 sept.  Vélo-tour au fil des cours d’eau avec un guide-historien pour le lancement de la carte PRO
 VELO de la commune. Rendez-vous à 14h30 au Parc de la Mairie

Samedi 19 et dimanche 20 sept. Route du Papier 09, Exposition à l’Atelier 41 au Lignon, 14h – 17h

Mardi 22 sept  Assemblée annuelle du Contrat de Quartier Aïre-Lignon à 19h à la Salle des Fêtes du
 Lignon. L’assemblée sera suivie de la projection du film «Plus jamais je quitte l’Europe»
 ainsi que d’un débat et du verre de l’amitié. 

Samedi 26 sept.  Journée de sensibilisation canine aux Avanchets, 10h – 14h

 Salsa des familles à l’EVE Bourquin, 9h30 – 12h30 

Lundi 28 sept. Avant-première des «Journées de Dialogue Suisse-Afrique», 
 16h30 – 20h00, Maison Chauvet-Lullin

Vendredi 2 oct. Rencontre littéraire avec Magali Bossi, auteure verniolane, 18h30, Maison Chauvet-Lullin 

Samedi 3 oct.  Rendez-vous avec Thierry Cerutti, Maire, de 10h à 11h à la Mairie

Samedi 3 et dimanche 4 oct. Kermesse de la paroisse de l’Epiphanie du Lignon (deux jours dès 8h samedi) 

 Fête de la paroisse protestante de Cointrin-Avanchets (deux jours dès 11h samedi)

Lundi 5 oct. Rendez-vous avec le bureau du Conseil municipal de 20h à 21h à la Mairie

Mardi 6 oct. Récupération des déchets encombrants

Jeudi 8 oct. Récupération des déchets métalliques 

Jeudi 8 et vendredi 9 oct.  Cours de compostage au WWF à Vernier, 18h30 – 20h sur inscriptions (voir p. 17)

Dimanche 11 oct. Marathon de dance aérobic en faveur de la Ligue genevoise contre le cancer, dès 11h, 
 Centre Sportif du Bois-des-Frères

 Pique-nique canadien avec équipe d’animation - Paroisse de Sainte-Marie du Peuple

Mardi 13 oct. Séance du Conseil municipal à 20h30

Vendredi 16 et samedi 17 oct.  Exposition photos thermographiques de Vernier et Meyrin au Forum de Meyrin de 10h à  
 18h avec conseils isolation bâtiment, stands d’information sur les subventions et aides   
 financières.

Samedi 17 oct. Soirée astronomique : conférence « L’Univers a-t-il un sens ? » 19h30, salle des fêtes du
 Lignon et soirée d’observation sur le terrain de foot du Lignon dès 21h

Jeudi 22 et vendredi 23 oct. Cours de compostage au WWF à Vernier, 18h30 – 20h sur inscriptions (voir p. 17)

Vendredi 30 oct. - dimanche 1er nov. Fête de la paroisse protestante de Vernier

Ces dates et heures sont susceptibles de changements. Cette liste n’est pas exhaustive. 
Merci de consulter www.vernier.ch/evenements pour les dernières mises à jour. Vous pouvez également vous inscrire pour recevoir 
les événements par email une fois par semaine. 
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